

EL ALCÁZAR

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

EDICION DE TOLEDO

Juan Labrador, 6, pral. - Toledo - Teléfono 1458

Año II

Martes 9 de Noviembre de 1937

Núm. 407

RESUMEN INFORMATIVO

Página.

Han sido designadas las personas que representarán a Inglaterra cerca del Gobierno del Generalísimo.....	3
La Prensa de París dice que el Gobierno de Franco ha aprobado plenamente el acuerdo sobre la retirada de voluntarios.....	3
La Prensa extranjera alaba el valor de nuestros soldados...	9

Sigue la rectificación de posiciones en el frente de Aragón

HABLA EL GENERALISIMO FRANCO

“LA GUERRA ESTA YA GANADA”

“El día menos pensado se levantarán ustedes con la sorpresa de que la guerra se terminó”

(Nuestro cronista de Guerra, Fernando ORS, habla con el Generalísimo)



Fernando Ors, el brillante cronista de guerra, cuya interesantísima conversación con el Generalísimo, nuestro Caudillo Franco, publicamos.

Salamanca, 8. (De nuestro cronista de guerra Fernando ORS). El señor Serrano Suñer nos antecede a don Luis Brunete y a mí para presentarnos al Caudillo. Antes me advirtió: “Lo que desearé, Ors, no podrá ser hoy. El Generalísimo está agobiado de atenciones que tiene que resolver al día, y ahora no le es fácil entretenerse en responder al cuestionario que usted tenía interés en someterle”.

Admito los inconvenientes que se oponen a mis deseos, con la promesa de encontrar oportunidad mejor dispuesta para satisfacerlos.

El Generalísimo, acogedor, cordial, con la sencillez y modestia que son en él sus principales características, nos recibe en pie en su mismo cuarto de trabajo. Una mesa larga llena de planos. En las paredes, mapas y cartas marginadas con los trozos que perfilan posiciones y detalles que sólo él y sus colaboradores pueden descifrar. Orden, ausente de todo lujo. Luz clara del día y recogimiento para que las ideas se produzcan con la fortaleza de aquel baño de serenidad.

El Generalísimo extiende ante el tablero la curiosa información fotográfica que acaba de recibir de las montañas asturianas, en donde nuestros soldados vencen los últimos estertores de la revolución agonizante.

—Mire estos picachos—me dice—en donde nuestros valientes pelean y triunfan.

Para que me forme idea del esfuerzo que están culminando nuestros soldados, busca aquella misma fotografía en otra colección ampliada. Mil ochocientos y dos mil cien metros se anotan en tinta en cada una de las respectivas agujas.

—Pues por esas cumbres agre-

sivas—continúa informándome—avanzan nuestras columnas, sumando a cada una de sus intervenciones una derrota para el enemigo.

El Generalísimo no puede ocultar la emoción y el orgullo que siente por sus soldados. A sus ex-

Perfil del día

El comunismo llevaba todas las de vencer en el mundo si fueras inteligentes y heroicas no le hubiesen ido enérgicamente a la mano. Nació como una tendencia de expansión universal, apoyada en el presupuesto y en la potencia militar de un país populoso. Buscaba su clientela entre amargados e inadaptados, entre ignorantes e ilusos, entre todos aquellos que, incapaces de mejorar mediante una superación de sus aptitudes personales y una adecuada organización gremial, ponían sus esperanzas en la fuerza del número, en la acción de rebaño, en la comodidad de dar su nombre para una filiación, hacer bulto en manifestaciones y mítines, emitir su voto en los comicios. Nada menos, por desgracia, que las masas más densas en todos los continentes. Se aprovechaba de los principios doctrinales, de la candidez y de la flaqueza de las democracias para socavarlas y desplazarlas del Poder político. Elegía como objeto de sus maquinaciones más audaces los Estados más débiles.

Italia y Alemania fueron los primeros en cortales el paso. Otros países menos fuertes se le enfrentaron también. A España le correspondió el esfuerzo heroico. Pero hacía falta más aún: oponerle un bloque de primeras potencias en Occidente y en Oriente, que protegiese a los pequeños Estados y fuese sólida base para una potente acción común y organizada contra la gran organización internacional del Komintern.

Tal es el alcance trascendental del histórico pacto anticomunista germano-japonés, al que acaba de sumarse Italia. Con esta poderosa y estratégica coalición la Internacional de Moscú ha encontrado al fin la horma de su zapato.

plicaciones se une la sonrisa abierta de la satisfacción a la que se asoma su alma de soldado, ¡de soldado español!, que comprende mejor que nadie el “heroico heroísmo” de aquellos muchachos que infatigablemente trepan por los riscos, dejando jirones de sus ropas y sus regueros de sangre hasta que en las rocas que se desponsan con las nubes y las nieves aparece el penacho de la victoria fundida en los colores que engarzan la simbólica epopeya por la que nuestra raza ha vuelto a alzarse persiguiendo bajo un palio de oro el vigor de su Imperio. A los ojos del Caudillo se agolpan todos sus sentimientos.

—Lo que hacen esos soldados y de su bravura y coraje—lo dice sin dejar de contemplar las fotografías que reclaman en aquellos momentos todo su interés—no se pueden dar idea los que no vivan con ellos el esfuerzo en que están empleados.

Escasos días después de la terminante información del Generalísimo, nuestras brigadas entraban en Gijón y la resistencia minera se rendía con el derrumbamiento total de todo el frente.

El Generalísimo lleva su conversación hacia los últimos ataques de los marxistas en el frente de Aragón.

—No conseguirán nada porque la moral combativa de nuestras fuerzas es en todos los frentes y sectores la misma. El ejemplo de Belchite—a cuyo pueblo, guarnición y habitantes se hará en su día el honor y la justicia que merecen y de los que ni España ni yo nos olvidaremos para ofrecerle con nuestra admiración el homenaje obligado a aquel gesto que se repite en la historia de lealtades de Aragón—demuestra que no hay pueblo de los “nuestros” que no sepa cumplir con su deber. Cuando hombres, mujeres, soldados y hasta niños son capaces de rebelarse con acometividad tan extraordinaria y vencer y dominar como ellos lo hicieron, el furor rencoroso de la iniciativa enemiga, no hay que temer que demos nunca un paso que no esté previsto. También llegarán los días de optimismo para Aragón, que no tardará en verse totalmente libre de la tutela roja.

—Mi General, ¿me permite Su Excelencia la pregunta en la que está prendida una ambición tan general como legítima?

El Caudillo queda pendiente unos instantes de mi vacilación para concretársela.

Sabiñánigo, ilusión de los rojos, resulta liza de sus derrotas

Zaragoza, 8. (Crónica del corresponsal de la Agencia Faro en el frente de Aragón).—En tanto el Alto Mando nacional dispone el momento de la gran ofensiva que todos esperamos, y señala también el frente o frentes por donde ha de llevarla a cabo, en el sector de Sabiñánigo, en el que los rojos quisieron obtener victorias, cosechan, en cambio, continuas derrotas.

La jornada de hoy fué también provechosa para nuestros soldados, que realizaron una importante rectificación a vanguardia de nuestras posiciones, ocupándose varias cotas y alturas de interés estratégico, desde luego el pueblo de Raspún, que está totalmente a salvo de cualquier contingencia, por tener nuestras tropas dominadas las alturas colindantes.

Pero, además, con la preparación

de hoy, se consolidaron las líneas de defensa del sector de Sabiñánigo, quedando en perfecta situación para operaciones consecutivas.

En el avance de hoy se han cogido al enemigo una ametralladora, un fusil-ametrallador y gran cantidad de municiones, así como cuarenta muertos y bastantes prisioneros.

Una vez más los rojos no aguantaron el empuje de nuestra Infantería, y huyendo, abandonaron cadáveres y material.

Después el enemigo contraatacó, pero nuestros soldados les recibieron con violentísimo fuego de fusil y ametralladora, ocasionándole otro gran quebranto y cogiéndole nuestras tropas, al terminar el combate, los cadáveres de un teniente y diez milicianos.

Como se ve, en cuanto el tiempo ha mejorado algo, nuestros soldados del Alto Aragón lo han aprovechado para rectificar y consolidar fuertemente nuestras posiciones.

En otros sectores del frente aragonés, no hubo novedades, salvo en el de Teruel, donde se registraron cañoneos sin consecuencias.

Se han presentado a nuestras filas siete milicianos, confirmando el pánico que sienten los marxistas ante la próxima ofensiva.

Para disimular su miedo, apelan a toda clase de subterfugios. Por ejemplo, el de hoy, en el que Radio París, al servicio del Frente Popular, dice que la aviación republicana había destrozado todos los almacenes de material que había preparados en Zaragoza para la próxima ofensiva.

La noticia es totalmente falsa, y si el Caudillo dispone que sea por este frente la ofensiva, ya verán los rojos cómo no faltan bombas ni municiones.—(Faro).

Boletín informativo

Noticias recibidas en el Cuartel general del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy, 8 de noviembre de 1937. — Segundo Año Triunfal:

En el frente de Aragón se sigue rectificando a vanguardia nuestras líneas en el sector de Sabiñánigo.

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 8 de noviembre de 1937. — Segundo Año Triunfal. — De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

—¿Estamos muy lejos todavía—le pregunto—de aquel momento en que el enemigo quede aplastado para siempre?

El Generalísimo responde rápidamente y sin vacilaciones a mi intención:

—La guerra ya está ganada, pero no es posible detallar ni precisar el día exacto en que aquella acabe. Lo que sí se puede asegurar es que ese día está mucho más próximo de lo que generalmente se supone o se cree. La guerra se liquidará de un derrumbamiento vertical del que ya se acusan todos los síntomas. Un día, el menos pensado, se levantarán ustedes con la sorpresa de que la guerra se terminó, y, efectivamente, habrá sido así, sin que apenas casi nadie se diese cuenta, porque muchas veces los signos externos no responden al proceso íntimo de

descomposición que frecuentemente suele pasar desapercibido. Eso es cuanto en estos momentos le puedo afirmar.

La audiencia que me ha dispensado el Generalísimo no puedo prolongarla. Diez minutos escasos estuve acompañándole y fué bastante el tiempo que se me concedió, porque problemas mucho más importantes le tasan al Caudillo estas prerrogativas que entre minuto y minuto tiene la gentileza de conceder. El Generalísimo nos ofrece su mano, que se la apretamos con el agradecimiento de los millones de españoles que confían firmes y serenos en la indomable voluntad del que está moldeando la nueva España, que ya se asoma al mundo con la personalidad inconfundible de los pueblos de los grandes destinos.

Lea EL ALCÁZAR

diario del frente

Uno a uno, todos los puntos estratégicos del Frente de Aragón caen en mano de los nacionales

La Asociación Sindical de Contratistas de Obras Públicas dirige, con motivo de la creación de la Jefatura de Seguridad Interior, los siguientes telegramas:

SALAMANCA

Secretaría de S. E. el Generalísimo

El Orden Público, que tan reiterada como infructuosamente viene reclamando los productores y patronos españoles hasta el 18 de julio, es el principio fundamental y básico de toda prosperidad en el orden económico y social de un país.

Al designar el Caudillo con acierto insuperable, para mantenerlo en España, al excelentísimo señor general don Severiano Martínez Anido, colma todas las esperanzas de los patronos y productores de la Nueva España.

Rogamos transmita con tal motivo a S. E. en nuestro propio nombre y en el de todos los Contratistas de Obras Públicas de España, nuestra más entusiasta felicitación y la reiteración de nuestra adhesión inquebrantable.

Asociación Sindical Contratistas de Obras Públicas.—El presidente, Ramón de Caso.—El consejero gerente, José Sánchez Castillo. Domicilio: Lata Caivo, 34.

VALLADOLID

Excmo. Sr General D. Severiano Martínez Anido

El encargar nuestro Caudillo a V. E. con acierto insuperable de mantener el Orden Público, es la garantía más plena de su eficacia en la Nueva España.

En nuestro propio nombre, y en el de todos los Contratistas de Obras Públicas de España, patronos que supieron mantener con gallardía el espíritu de rebeldía contra el marxismo, felicitamos fervorosamente a V. E. y nos felicitamos como españoles a nosotros mismos.

Asociación Sindical de Contratistas de Obras Públicas.—El presidente, Ramón de Caso.—El consejero gerente, José Sánchez Castillo.

Café y Restaurant **Pedraza** Todo confort Prado, 11.—Talavera de la Reina

Zaragoza, 8.—Apenas se ha afirmado un poco la mejoría del tiempo, nuestros soldados continúan las operaciones que, iniciadas días antes de las jornadas de lluvias, tuvieron que ser interrumpidas en su pleno desarrollo, sin haber alcanzado los objetivos que el mando había fijado como término de las diferentes acciones que estaban en curso. Las fuerzas han reanudado las operaciones con nuevos bríos. Cansadas de la obligada inacción, la orden de operar ha sido recibida por las tropas con tanta alegría, por lo menos, como si las hubieran dado otra noticia de la serie de nuestras grandes victorias.

En el sector de Sabiñánigo, las fuerzas nacionales, que que-

daron detenidas por el mal tiempo después de las operaciones en las selvas de Osán, han realizado una rectificación a vanguardia, y han ocupado varias importantes alturas que nos proporcionan inmejorable situación. Lo más duro de la jornada ha sido la lucha para conquistar la cota 1.120, en cuya cumbre los rojos se habían establecido y fortificado convenientemente con alambradas de defensa con abundantes nidos de ametralladoras.

Después de intensa preparación por parte de la aviación nacional de bombardeo, nuestros soldados comenzaron el avance por las laderas del monte, aprovechando la rugosidad del terreno y los troncos de los árboles para eludir el fuego de las armas automáticas rojas. Entre tanto, nuestras piezas de artillería batían constantemente la posición y las trincheras enemigas de la cumbre, para dificultar la resistencia y lograr el mayor desgaste de los rojos, los cuales, ante el fuego certero de las piezas, tenían que refugiarse para huir de la metralla de nuestros cañones. Poco después de mediodía la posición de la cumbre de la cota 1.190 quedaba ocupada en un asalto a la bayoneta y con bombas de mano hecho por nuestros bravos soldados, que en pocos momentos consiguieron vencer en las trincheras la última resistencia de los milicianos marxistas que las ocupaban. Terminado el combate, se recogieron más de veinte muertos del enemigo, numerosos heridos abandonados por éste en la huida, varios fusiles, dos ametralladoras y más abundante y diverso material.

En el sector de Villamayor se ha efectuado también, como en el de Sabiñánigo, una rectificación de nuestras líneas, que tendía, sobre todo, a establecer contacto entre las fuerzas que ocuparon la ermita de Magallón y las posiciones nacionales de Monte Calvario, situadas al Sur de Perdiguera.

Estos dos emplazamientos tenían entre ellos la importante posición roja del Monte Mancerado con una serie de pequeñas alturas, desde las cuales los rojos podían dificultar cualquier intento de operación que nuestro mando hubiera dispuesto. Esta tarde, después de breve combate, en el que nuestras tropas han conseguido la ocupación del Monte Mancerado y de la cota 609, nuestras posiciones forman ya una línea continua con la ermita de Magallón y el Monte Calvario, habiéndose evitado de esta forma la posibilidad de un intento de golpe de mano por parte del enemigo.

El mejor para el pan de Viena, levadura marca «HERCULES». Se vende en la PANADERIA de JULIO CONDE Bajada del Colegio Infantes, núm. 9. Teléfono 1267 TOLEDO

Pidan: Amontillado «EL 68», Fernández Gao Hermanos.—JEREZ

Lo que significa el envío de agentes británicos a España

Londres, 8.—En la sesión de la Cámara de los Comunes, Chamberlain ha explicado las razones que tiene el Gobierno inglés para el nombramiento de agentes que representen a Inglaterra y a la España de Franco en los respectivos países. En la actualidad—dijo Chamberlain—gran parte del territorio español está controlado por los nacionales. Está asimismo en su poder Marruecos.

El Gobierno inglés ha decidido nombrar agentes en el territorio del general Franco para asistir los intereses británicos en España, que no podían ser atendidos satisfactoriamente si continuaba el contacto ocasional que hasta este momento existía entre Inglaterra y las autoridades nacionales.

El diputado laborista Atlee preguntó si el nombramiento implicaría un reconocimiento del Gobierno nacional, a lo que contestó Chamberlain que los agentes no estarán revestidos de privilegios diplomáticos. Y el Gobierno británico no ha modificado su actitud respecto a los bandos que combaten en España. Esta actitud está determinada por la No Intervención.

Donativos recibidos

Un guardia civil que fué defensor del Alcázar y que nos ha mostrado su deseo de que no se haga constar su nombre, nos ha visitado para entregarnos la obra «El asedio del Alcázar de Toledo» y ofrecernos una guitarra que, como el libro, pone a disposición de los combatientes de nuestra sección «Pelición del combatiente».

Seguendo las disposiciones del donante, enviamos por correo el libro a José Silva, del regimiento de Infantería de San Quintín número 25, primer batallón, tercera compañía y damos instrucciones al cabo Antonio de la Parra González, para que pueda hacerse cargo de la guitarra que tenía pedida para su escuadra del 71 batallón, segunda compañía del mismo regimiento de San Quintín.

La señorita delegada de Asistencia a Frentes y Hospitales de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, ha tenido la atención de enviarnos catorce novelas para su distribución entre Dionisio Álvarez y Elipio González, primera compañía, Batallón 199; al Batallón de Voluntarios de Toledo, tercera compañía, y a Donato Frutos y Cayetano Calles, artilleros de la tercera batería del 13.º ligero.

Los afortunados soldados pueden, desde luego, pasar por nuestra Redacción para hacerse cargo de los libros o enviar a persona que los recoja.

El reloj geográfico

Houston (Texas), 8.—La agencia de Italia y del Imperio publica la noticia procedente de Houston (Texas), de que un relojero italiano, residente en aquella localidad, llamado Carlos Solbette, ha inventado un reloj que señala al mismo tiempo la hora en toda las partes del mundo y las diversas fases de la luna.

El reloj consta de una esfera principal, alrededor de la cual se hallan establecidas otras 23 pequeñas esferas, cada una de las cuales señala la hora de determinado meridiano de los que atraviesan las más importantes ciudades del mundo.

Así, cuando en la esfera grande central señala por ejemplo las once de la mañana en Houston, las pequeñas esferas que se hallan rodeándola, indican que se ha llegado a mediodía en New York; las cinco de la tarde en Londres; las 7.01 en Leningrado; las seis de la tarde en Roma; las 10.53 de la noche en Calcuta, y la una de la madrugada en Shanghai.

El señor Solbette, desciende de una familia de relojeros famosos, todos ellos en Italia, habiendo manifestado que su «reloj geográfico universal» ha de tener gran utilidad para la aviación, la navegación marítima y en general para toda clase de servicios de comunicaciones.

Boletín informativo del domingo

Noticias recibidas en este Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy, 7 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

Ejército del Centro.—En el frente de Aragón se han seguido haciendo pequeñas rectificaciones a vanguardia de nuestras líneas en el sector de Sabiñánigo.

En los demás frentes de los distintos ejércitos, sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 7 de noviembre de 1937.—

Segundo Año Triunfal.—De orden de su S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

García y Compañía

Almacenes de Hierro y Aceros Despacho y Escritorio: Antonis Díaz, 17 y 19.—Teléfono 27.265

Almacenes de Ferretería San Isidro, 3.—Teléfono 25.005

Despacho al por menor Plaza del Pan, 4

SEVILLA

Un telescopio gigante

Londres, 8.—En Newkastle se está construyendo un telescopio gigantesco destinado al observatorio astronómico de Pretoria (Unión del África del Sur) y que será el mayor de los existentes en la zona meridional del mundo.

Su tubo, construido de duro aluminio, tendrá trece metros de longitud, siendo el peso total del telescopio de treinta y cinco toneladas, pues solamente el gran espejo pesará dos toneladas y medirá un metro ochenta y cinco centímetros de diámetro.

Su finalidad única es la de poder estudiar cuantos fenómenos astronómicos puedan desarrollarse en el cielo del hemisferio austral.

El Café tiene hoy el mejor sucedáneo de Café, que se llama el HORFIL.

Por su gran parecido al Café en color, y por su sabor y baratura, se hace indispensable en todas partes.

Precio del paquete de 1 kilo: 6,50

MANUEL GARCIA MARIN

Beato Diego de Cadiz.—Cadiz.

EXTRANJERO

Han sido designadas las personas que representarán a Inglaterra cerca del Gobierno del Generalísimo

Se confirma la prohibición del Gobierno rojo al Canallero, para hablar en actos públicos

Londres, 8.—El «Daily Telegraph» informa de París que se confirma el rumor de haber sido prohibido a Largo Caballero hablar en actos públicos. Largo Caballero, durante su viaje a Alicante, intentó celebrar un acto político. La Policía lo impidió, obligándole a regresar a Valencia. A su regreso a Valencia protestó cerca del presidente de las Cortes contra el trato de que había sido objeto.—(D. N. B.)

El duque de Windsor desiste de su viaje a América ante los comentarios que motivaba

París, 8.—El secretario del duque de Windsor en París, entregó a la Prensa un comunicado sobre el aplazamiento del viaje a América. Se dice en el documento, que el duque aplazó su viaje debido a los graves malentendidos y falsas explicaciones de los motivos y fines de este viaje, que fueron publicados últimamente. El duque dice que no tienen ninguna justificación las alegaciones de que él sería partidario de uno u otro método industrial, favorable o adverso a una u otra doctrina política.—(D. N. B.)

La situación de Palestina

Londres, 8.—Comunican de Jerusalén que ayer noche docenas de perros policíacos fueron distribuidos por la ciudad, con objeto de dar caza a dos desconocidos, que se suponen árabes, que han dado muerte a dos soldados británicos y uno indígena. Un agente de policía indígena fue el único testigo del hecho, y afirma que los dos desconocidos son árabes. Algunas horas antes, en la carretera de Jerusalén a Belén una patrulla de Policía, compuesta por cuatro indígenas y un inglés, fué objeto de una emboscada, y, por fortuna, salieron ilesos del atentado.—(Faro).

Pidan:

Fino "LA MINA,"

Fernández Gao Hermanos.—JEREZ

PESCADERIA de Félix Rodríguez

Casa especial en Pescados, Mariscos y Escabeches

COMERCIO, 45 TOLEDO

32 millones de libras para la defensa de la población civil inglesa contra la Aviación

Londres, 8.—Se sabe por carta cambiada entre Samuel Hoare y las autoridades británicas sobre las medidas financieras necesarias para asegurar la protección de la población civil contra los ataques aéreos, que el Gobierno calcula los gastos totales durante los tres o cuatro próximos años, en 32 millones de libras esterlinas.—(D. N. B.)

Miguel Martínez de Pinillos

Unión Salinera (nombre comercial)

CADIZ.—Apartado, núm. 7.

Grandes salinas

«La Tapa» en El Puerto de Santa María «S. Félix» «S. Miguel» y «Dolores» en el río Arillo, apartaderos en la vía general del ferrocarril; cargadero en el río Guadalete. Sales corrientes trituradas, doble trituradas, molidas, refinadas y de mesa.

A granel y en sacos. Premiadas en varias Exposiciones

La Prensa de París dice que el Gobierno de Franco ha aprobado plenamente el acuerdo sobre la retirada de voluntarios

Berlín, 8.—Según los periódicos parisinos, comentando el acuerdo del Comité de N. I. en relación a la repatriación de voluntarios extranjeros, dicen que encontró la aprobación completa por parte del Gobierno nacionalista español.

«Paris-Loir» dice que los delegados que se envíen a España deberán trabajar de manera completamente imparcial.—(D. N. B.)

El Comité Consejero Técnico labora por el establecimiento del control

Londres, 8.—No se ha fijado aún la fecha para la próxima reunión del Subcomité, pero entre tanto el Comité Consejero Técnico se halla laborando sobre las cuestiones relacionadas con el establecimiento y refuerzo del control.

Londres, 8.—El cónsul general Robert Ogeon y el primer secretario de la Embajada británica en Hendaia, representarán al Foreign Office y al Ministerio de Comercio británico en Burgos y Salamanca como agentes especiales exclusivamente.

Continúan las negociaciones entre Londres y el general Franco para el envío a Inglaterra de representantes especiales españoles. Estos agentes cuidarán de las relaciones comerciales entre los dos países.

El veto al cónsul francés en Las Palmas motiva una protesta de Francia

Berlín, 8.—Las autoridades nacionales españolas en la ciudad de Las Palmas de las islas Canarias pidieron al cónsul francés el no seguir actuando como tal en aquellas islas, Francia ha formulado con ese motivo una protesta cerca del Gobierno de Salamanca.—(D. N. B.)

En Túnez es prohibida una revista colonial italiana

París, 8.—«Le Matin» informa de Túnez que fué prohibida la circulación de la revista colonial italiana «Azzione Coloniale».—(D. N. B.)

Comentarios a las relaciones de Inglaterra y el gobierno de Franco

Amsterdam, 8.—«Handelsblad», comentando el nombramiento de los agentes ingleses cerca del Gobierno del Generalísimo Franco, dice que el hecho es mucho más significativo que las palabras. Dicho de otra forma, que Gran Bretaña ve dibujarse con claridad la victoria del Generalísimo Franco y toma la delantera para no correr riesgo de quedar aislada y sin poder explotar sus intereses en España. (Faro.)

Se concede una importancia relativa a las demás cuestiones en preparación y reservas para un examen ulterior, las cuales se están elaborando en tanto se reciben las respuestas de las dos partes contendientes.

Unos cien mil hombres extranjeros pelean con los rojos

Roma, 8.—Según un corresponsal de Valencia en el ejército gubernamental luchan 23 brigadas internacionales formadas por tres mil o cuatro mil hombres cada una y ocho brigadas mixtas, lo que hacen un total de unos cien mil hombres extranjeros que pelean bajo las órdenes del Gobierno de Valencia.

Lea EL ALCAZAR diario del frente

A partir de 1938 serán abolidos los derechos de pilotaje en el Canal de Suez

Hamburgo, 8.—En los ambientes marítimos alemanes se ha accedido plenamente a la solicitud hecha recientemente por las Compañías navieras alemanas para que se rebajasen los derechos de tránsito del Canal de Suez. Como es sabido, la Administración del Canal concedió desde el pasado mes de abril una cierta disminución de los derechos de tránsito, disminución que se consideró insuficiente. Se sabe que la Compañía del Canal ha decidido, dada la situación política del Extremo Oriente, abolir, desde el 1 de enero de 1938, los derechos de pilotaje. Este gesto ha sido acogido con satisfacción en los ambientes marítimos alemanes, aunque se cree que no sea causa bastante para una radical disminución de gastos de pasaje.

De la Conferencia de Bruselas parece resultar un contacto más íntimo entre Inglaterra y Estados Unidos

NOTA INTERNACIONAL

mano poderosa que no dejará caer sobre la sociedad el fiero golpe de la hoz y el martillo moscovita.

Contra la ola ingente y arrasadora del comunismo ruso se ha levantado un fuerte dique ante el cual se estrecharán todos los intentos de asaltar sobre la sociedad.

Una mano extendida y abierta, como símbolo de hermandad y de paz hará desaparecer de la imaginación calenturienta de Europa el puño cerrado, que con fiero instinto pretendió asfixiarla.

Tres naciones jóvenes, fuertes, llenas de vida y entusiasmo; tres hombres que son la encarnación viviente de sus países, inteligencias prósperas y voluntades decididas unidas por un mismo ideal y sentir, se levantan con la firmeza y decisión de titanes para dar fin a la horrible leyenda del dragón negro con la negrura de sus crímenes y las cenizas de sus incendios, del comunismo ruso.

Todavía no se saben los resultados ni el alcance del acuerdo anticomunista firmado por el Japón, Italia y Alemania, pero lo cierto es que ello equivale a una

Berlín, 8.—Las negociaciones llevadas a cabo en la Conferencia de las nueve potencias condujeron a un callejón sin salida. La Prensa de Londres y París juzga de un modo muy pesimista los resultados que se puedan obtener en la Conferencia relativa al conflicto del Extremo Oriente. Los periódicos alemanes escriben que se parece avanzar con faroles apagados; es decir, que se presagia fin rápido y poco glorioso. Merece destacarse con relación a esta Conferencia que en el fondo lo único que se deja vislumbrar es un contacto más íntimo entre Inglaterra y los Estados Unidos en el camino de la política exterior. (D. N. B.)

Bruselas, 8.—Los delegados de los países representados en la Conferencia del Pacífico, han hecho algunas enmiendas a la nota presentada por M. Spaak dirigida al Gobierno japonés.

Los delegados de Estados Unidos, Francia e Inglaterra se reunieron en el despacho de M. Spaak, proponiendo un nuevo texto de acuerdo con las modificaciones presentadas.

El nuevo texto ha sido discutido en sesión secreta.

M. Eden ha regresado a Londres, y se cree que volverá a Bruselas a principios de esta semana. (Faro.)

Se niegan los marinos a ir con sus barcos a Valencia, llevandocereales

Bucarest, 8.—Muchos marinos de los «barcos Marít» y «Tonssika», de pabellón inglés, se han negado a embarcar cuando supieron que después haber cargado cuatro mil toneladas de cereales cada uno, se preparaban para ir a Valencia. Los marinos fueron desembarcados y serán repatriados. Las tripulaciones de los vapores fueron completadas con marinos locales, lo que les permitió salir para Valencia. Se ha sabido, por otra parte, que el vapor «Laleham», también con pabellón inglés, salió a su vez de Constanza para Valencia con cuatro mil toneladas de cereales.

EL ALCAZAR

LA VIDA EN TOLEDO | Delegación Provincial de Trabajo de Toledo

Servicio de Reincorporación al Trabajo

Aunque oportunamente publicamos un extracto de la presente orden, hoy copiamos íntegramente su texto para su mayor divulgación.

Orden de la Presidencia y Junta Técnica del Estado, sobre creación del «Servicio de reincorporación al Trabajo», de los combatientes fecha 14 de octubre último inserta en el «Boletín del Estado» del día 16:

Excelentísimos señores: Al objeto de que la vida social y económica de la Nación y de los ciudadanos que abandonaron sus profesiones y oficios para incorporarse al Ejército y Milicias Nacionales voluntariamente o en cumplimiento de deberes militares, no puedan sufrir perjuicio alguno el día de la victoriosa terminación de la guerra.

DISPONGO:

Art. 1.º Dependiente de la Comisión de Trabajo de la Junta Técnica del Estado, u organismo que en su día le sustituya, se crea el «Servicio de Reincorporación al Trabajo».

Art. 2.º El «Servicio de Reincorporación al Trabajo» tendrá las siguientes finalidades:

a) Establecer la clasificación por profesiones y oficios, edades y localidades de todos aquellos individuos que ocupaban cargo, empleo o puesto en cualquier actividad civil, al ser movilizados y cuyo puesto y trabajo les esté reservado.

b) Establecer la clasificación de todos aquellos que, al ser desmovilizados o desmilitarizados, se encontraran sin trabajo, ya que no lo tenían anteriormente, ya por desaparición o transformación de la empresa o patrono al que servían, ya por haber evolucionado en sus conocimientos profesionales o por cualesquiera otra causa.

c) Clasificación de las empresas de todas clases, entidades y particulares que tenían o tengan puestos vacantes o desempeñados provisionalmente, como consecuencia de la movilización o militarización militar de su propio personal.

d) Clasificar así mismo a todas las empresas, entidades o particulares que accidentalmente han cambiado su régimen de producción o fabricación como consecuencia de las necesidades de la guerra, al objeto de la futura colocación hoy en filas.

e) Estudiar y proponer a la superioridad, la adaptación de medidas encaminadas a la mejor distribución de la mano de obra dentro del territorio Nacional.

f) Tener al día las estadísticas y estudios que se derivan de los apartados anteriores.

g) Proteger e inspeccionar la vuelta de sus antiguas colocaciones del personal hoy en filas.

h) Informar a la superioridad sobre los extremos anteriores, siempre que se lo ordene por escrito.

Art. 3.º Se declara obligatoria para todos los patronos de cualquier actividad industrial, comercial o agrícola, empresas y particulares que hayan tenido o tengan en lo sucesivo algún profesional, emplea-

do u obrero militarizado o movilizado la presentación de una declaración jurada en la que hará constar los siguientes datos:

Apellidos y nombre del empleado.
Edad.
Profesión o cargo que ocupaba.
Sueldo o salario que percibía.
Fecha en que dejó de prestar sus servicios.
Cuerpo y unidad en que quedó enrolado.

Si la vacante no hubiere quedado reservada, razones y causa de ello.

Estas declaraciones juradas se presentarán por duplicado en el Ayuntamiento donde ejerza su actividad cada patrono, antes del 15 de noviembre de 1937, y a partir de esta fecha, cuando la vacante se produzca. Los Ayuntamientos remitirán las declaraciones juradas dentro de los días siguientes al de su recepción a los Delegados de Trabajo de su provincia y estos archivarán una copia a los efectos de inspección y comprobación y remitirán la otra dentro de los dos días siguientes a la Comisión de Trabajo de la Junta Técnica del Estado.

Art. 4.º La falta de presentación de las declaraciones juradas o la comprobación de inexactitudes de las mismas, darán lugar a imposición a los infractores de esta orden de multas de 50 a 5.000 pesetas, que serán impuestas por la Comisión de Trabajos de la junta técnica del Estado, con carácter ejecutivo y sin lugar a recurso ni apelación.

Art. 5.º Los generales, jefes de Cuerpo del Ejército, ordenarán a todas las autoridades, centros, dependencias y unidades de su mando la confección antes del 15 de noviembre del corriente año, de relaciones formalizadas por unidades y dependencias de todo el personal civil movilizado o militarizado a ellas afecto. Estas relaciones comprenderán los siguientes extremos: Apellidos y nombre del interesado.

Edad.
Profesión y oficio, especialidad y categoría.

Quinta a que pertenece.
Domicilio y fecha de su movilización.

Patrono con quien trabaja, su dirección, lugar de trabajo y sueldo o salario que disfrutaba.

Fecha en que causó baja en su destino u ocupación civil.

Estas relaciones deberán ser remitidas por conducto reglamentario a la Comisión de Trabajo de la Junta Técnica del Estado antes del 15 de Diciembre próximo.

Mensualmente se formalizarán después relaciones que comprenda a los individuos de nueva incorporación, procedentes de llamamientos de reemplazos o del voluntariado para Ejército o Milicias, que no estuviesen ya incorporados a los Ejércitos de tierra, mar y aire en 15 de Noviembre de 1937, relaciones estas que, por el mismo conducto se remitirán a la Comisión de Trabajo,

Art. 6.º Cooperan directamente al funcionamiento y buen fin de este servicio los gobernadores militares y civiles, los delegados de Trabajo y los Servicios de Colocación Obrera.

Art. 7.º Para evitar una posible duplicidad de asientos y su repercusión en las estadísticas de paro y colocación, y lograr la efectividad de los servicios que han de cuidar de la colocación de los trabajadores nacionales y especialmente de aquellos a que afecta esta orden, se de clara obligatorio para el elemento patronal y para el elemento obrero, haciendo uso de la autorización prevista en el artículo 13 de la ley de 27 de Noviembre de 1931, el acudir a las oficinas de colocación aquellos con sus avisos de puestos vacantes y estos con los de falta de trabajo.

Art. 8.º Queda autorizada la Comisión de Trabajo para nombrar el jefe del Servicio de Reincorporación al Trabajo, para solicitar de las demás dependencias oficiales el personal auxiliar que necesite, y de la Comisión de Hacienda el crédito imprescindible que requiere la urgente organización de este servicio.

La Comisión de Trabajo redactará y publicará los modelos de declaraciones juradas y relaciones por unidades militares a que se hace referencia en los artículos 3 y 5 de este decreto, así como las instrucciones precisas para su confección y cumplimiento.

Dios guarde a V. E. muchos años. Burgos 14 de Octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—Francisco G. Jordana.

Señores general secretario de Guerra, generales jefes de Cuerpos de Ejército, gobernador general del Estado y presidente de la Comisión de Trabajo.

De conformidad con la autorización concedida por el artículo 8.º de la Orden de la Presidencia de la Junta Técnica fecha 14 de los corrientes (B. O. del 16) vengo en aprobar los modelos que a continuación se insertan de declaraciones juradas a presentar por patronos de todo el personal a su servicio que ha sido movilizado o militarizado y de relaciones por unidades militares de todo el personal que habrá de reincorporarse en su día a sus anteriores actividades civiles.

Los modelos aprobados se publicarán en el «Boletín Oficial del Estado» y en los «Boletines Oficiales» de la provincia.

Dios guarde a V. E. muchos años. Burgos 28 de octubre de 1.937.—Segundo Año Triunfal.—El presidente Alejandro Gallo.

Señor jefe del Servicio de Reincorporación al Trabajo.—Burgos.

Mañana publicaremos los modelos de «Declaración jurada» y «Relación de personal en filas» para mayor facilidad de los lectores a quienes interese esta disposición.

Ayuntamiento

Los asuntos que se han de tratar en la sesión ordinaria que ha de celebrarse por la Excmo. comisión municipal permanente el día 10 a las dieciocho horas y media son los siguientes:

ORDEN DEL DIA

- 1.º Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.
- 2.º Proyecto de presupuesto municipal ordinario para el ejercicio de 1938.
- 3.º Informe del Negociado en el expediente de contratación del servicio de limpieza pública.
- 4.º Instancia documentada del señor interventor de fondos, relativa a cambio de categoría de la intervención.
- 5.º Otras de varios vecinos interesando autorización para apertura de establecimientos.
- 6.º Otras idem idem en petición de licencia para ejecutar obras.
- 7.º Relación de facturas que presenta intervención.
- 8.º Correspondencia.

Gobierno Civil

Suscripción nacional para el sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del Movimiento salvador de España:

118 RELACION

Suma anterior, 2.178.279'68 pesetas.

Don Idefonso Jerez de Pantoja, 20'00 pesetas; encontrado por dos obreros de la Fábrica en el taller de reparación, 173'20; horas cedidas por obreros y obreras de la Fábrica Nacional, 8.511'74; don José Luaces Fernández, 50'00; don Joaquín López Ramos, 225'00; don Juan Sánchez Pata, 6'00; un anónimo, 6'30; don Antonio González, 20'90; Ayuntamiento de Toledo, por venta de ejemplares del diario EL ALCAZAR, 75'00; don Hipólito Asenjo, de Getafe, 50'00; don Pablo Sanz, 25'00; don Juan Pascual, 50'00 pesetas.

Suma y sigue, 2.187.492'82 pesetas.

Don Dionisio Carmena Carmena, cincuenta monedas de plata de Isabel.

Ayuntamiento de Mocejón, cinco sortijas, una sortija rota, un par de pendientes, cuatro pendientes sueltos, cuatro trozos de pendientes, un colgante un botón, todo de oro, y cinco trozos de aljofar.

Don Jesús Aguirre Barrenechea, una moneda de oro de 25 pesetas, un dije, un par de gemelos, una cadena con medalla, todo de oro, y

Administración de Rentas Públicas

CONTRIBUCION DE UTILIDADES

A los Corredores de Comercio, Médicos, Abogados, Arquitectos, Procuradores, Odontólogos, Veterinarios, Habilitados, Administradores, Aporados, etc. etc.

te reintegradas con timbres móviles de 0'25 pesetas).

Los médicos y veterinarios harán constar si poseen Rayos X, o taller respectivamente.

Los profesionales que estén colegiados, remitirán las declaraciones por conducto de sus respectivos Colegios.

Esta administración espera el más exacto cumplimiento de lo ordenado, advirtiendo que, transcurrido el plazo concedido, procederá a sancionar con el rigor que las actuales circunstancias requieren, a cuantos contribuyentes dejaren de hacerlo, sin perjuicio de practicar liquidación por las bases que en su caso fije el Jurado de Estimación.

Toledo 8 de noviembre de 1936. Segundo Año Triunfal.—El administrador de Rentas Públicas, Manuel Visconti y Vera.

ESPECTACULOS

CINE IMPERIO.—Hoy a las 4.30 y 7:

A batacazo limpio

por Leo Carrillo y Thelma Todd

CINE MODERNO.—Hoy a las 4.30 y 7.

La dama atrevida

un reloj de pulsera de caballero de plata.

Don Antonio González Orujo, dos monedas de oro de ocho pesetas, un reloj de pulsera, una sortija con piedras, un par de pendientes, y una cadenita con medalla, todo de oro, y un monedero de plata.

Don Julio Toledano, un reloj de pulsera, un sello de caballero y dos ajustadores de oro, y una cadena con dos medallas y otras seis de plata.

Un Anónimo, un par de pendientes, dos pendiente sueltos y un anillo, de oro.

Don José Martín, de Cabañas, un par de botones de oro, una sortija de oro, y dos muelas de oro, una armadura de relicario, una moneda, un rosario antiguo y una montura de gafas, todo de plata.

Doña Angelita Barroso, maestra de Valdemoro, Un sello de oro. Toledo noviembre de 1937.

Sección Religiosa

DIA 10

SANTORAL.—Ss. Andrés, Avellino, Justo, Demetrio, obs.; Teofíste, vg.; Aniano, dc.; Victoria, Ninfa, vgs.; Trifón, Raspielo, Tiberio, Modesto, Florencia, mártires.

SE VENDE CANARIOS Dará razón «Anunciata». Redacción de EL ALCAZAR

BOLETIN METEOROLOGICO

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Barómetro	717'5
Temperatura máxima.	17,2
Idem mínima.	9,6
Humedad %	68
Viento	0
Lluvia (litros por metro cuadr.)	0,0

SEGUROS DE TODAS

- CLASES -

Bruno Nieto | Pérez

Calle de Santa Clara, 8- TOLEDO

Del Magisterio Nacional

El domingo, la Asociación de Maestros Católicos celebró en la Iglesia de San Idefonso (Padres Jesuitas) su acostumbrado relicto espiritual.

Ayer lunes, a las ocho de la mañana, hubo un solemne funeral por los maestros difuntos, pertenecientes a dicha asociación, que fueron víctima de las hordas marxistas.

El martes, y mañana miércoles, serán aplicadas las misas de las siete y media por el eterno descanso del maestro nacional don León Barbero, fallecido el pasado día 5.

A todos los actos de la indicada Asociación, fué invitado el magisterio toledano, viéndose muy concurridos los ya celebrados.

La función tutelar del Estado Se dictan normas para establecer el precio del vino

Señalados por esta Comisión de Agricultura y Trabajo agrícola, previa propuesta de las Juntas Vitivinícolas, los precios de la uva, para la presente campaña, con tendencia a revalorización de los productos del campo que preconiza el Movimiento Nacional, es indispensable a su vez marcar precios tipos a la venta del vino, con el fin de que el mayor valor conseguido para el fruto alcance también a cuantos productores vinifican directamente su vendimia.

En su consecuencia y a propuesta de la Comisión de Agricultura y Trabajo agrícola, dispongo:

Artículo primero. En todas las provincias en donde se haya tasado la uva se fijará el precio tipo del hectolitro de vino integrando las tres partidas siguientes:

a) Coste de la uva necesaria para obtener un hectolitro de mosto, valorada al precio alcanzado en la localidad o provincia de que se trate.

b) Coste de la elaboración del hectolitro de mosto.

c) Diez por ciento de la suma de los gastos anteriores en concepto de beneficio industrial, mermas y gastos generales.

Art. 2.º Los precios tipos resultantes conforme a lo establecido en el artículo anterior, serán los que sirvan de norma para las transacciones que efectúen los productores o cosecheros, pudiendo tener una oscilación tolerable del 10 por 100 que permita la debida movilidad comercial.

Art. 3.º A partir del primero de diciembre del presente año, los precios tipos tendrán un aumento de un 1 por 100 mensual en concepto de interés del capital, gastos de conservación y mermas.

Art. 4.º Por la Comisión de Agricultura y Trabajo agrícola, y mediante los datos facilitados por las Secciones agronómicas referentes a rendimientos, precios que han regido para las uvas dedicadas a vinificación y coste de elaboración, se fijarán los precios tipos en las diversas provincias o localidades con arreglo a las normas anteriores.

Art. 5.º Los precios tipos establecidos, serán comunicados a los respectivos Gobiernos Civiles, para que por las Juntas de Abastos a la vista de estos datos con la comprobación de las facturas comerciales, que según disposición legal vigente deben acompañar a las expediciones de vinos, puedan señalar los precios a que en cada localidad o provincia deban de vender el vino los almacenistas y comerciantes al por menor, teniendo en cuenta la precedencia de los caldos, los transportes y demás gastos comerciales de carácter general que se produzcan.

Art. 6.º Las infracciones a lo dispuesto en los artículos segundo y tercero, serán castigadas con la imposición de una multa que podrá oscilar entre el 10 o el 50 por 100 del importe a que haya ascendido el vino vendido, sin perjuicio de otras sanciones a que hubiere lugar, dadas las circunstancias particulares de cada caso.

Burgos, 23 de octubre de 1937. II Año Triunfal.—Francisco G. Jordana.

Señor presidente de la Comisión de Agricultura y Trabajo agrícola.

Un nuevo ministro belga cerca del Vaticano

Bruselas, 8.—El gobierno belga, con la aprobación de Su Santidad el Papa, ha designado al Barón Lescaville, actualmente embajador en El Cairo, ministro de Bélgica cerca del Vaticano.—(Faro)

La conferencia de las nueve potencias

Washington, 8.—En los círculos políticos ha causado extrañeza la declaración de Mr. Eden en la Cámara de los Comunes de que haya sido Estados Unidos quien ha mantenido la iniciativa de la Conferencia de las Nueve Potencias.

El movimiento panárabe

Anam, 8.—En un discurso pronunciado ante el Parlamento de Transjordania por el Emir Ajah, se felicitó de la pujanza del movimiento panárabe en Palestina y de la unión y solidaridad de que han dado pruebas todos los árabes de distintos países.

Emilio Martínez Regúlez

Comercio, 36. — TOLEDO
El mejor surtido en cazadoras, pañería artículos de viaje, generos de punto, medias y calcetines lo encontrará en esta casa.

Los soviets pretendían extender su acción a Grecia

Atenas, 8.—El jefe del Gobierno, Metaxas, en unas declaraciones a la Prensa, ha manifestado que lo que le indujo a introducir el cambio de régimen en su país, fué la información exacta que poseía de que los soviets pretendían desarrollar la revolución simultáneamente en Grecia y España.

Los camisas verdes brasileños

Río de Janeiro, 8.—Han desfilaro cincuenta mil «camisas verdes» por las calles principales de la capital.

Han solicitado al presidente de la República por la campaña antibolchevique que ha iniciado con tanto acierto y decisión.

Ghandi, enfermo

Bombay, 8.—Ghandi se halla enfermo del algún cuidado.

La Compañía Artigas-Collado

La Habana, 8.—Hoy llegarán a La Habana, procedente de Méjico y Veracruz, en el trasatlántico «O Inoco», los treinta y cinco elementos que componen la Compañía española de Comedias de Joaquín Díaz y Manuel Collado.

EL ALCAZAR en la provincia

FUENLABRADA

El día 3 se celebró en este pueblo la conmemoración del aniversario de su liberación.

Por la mañana hubo una función religiosa, ocupando la cátedra a grada el elocuente orador párroco de Illescas, a la que asistieron todas las autoridades. Después se descubrió la lápida que da el nombre del Generalísimo Franco a la principal calle del pueblo. Habló el comandante militar don Ramón de la Peña, explicando la significación del acto y tuvo frases de sentido recuerdo para todos los que han dado su vida por la salvación de la Patria.

Hubo un brillante desfile de las fuerzas militares destacadas en este pueblo y la Falange local.

Por la tarde hubo baile en la Plaza, amenizado por la banda de Falange Española Tradicionalista de las Jons de Toledo y una «nub» mora, interpretando al final los himnos Nacional, de Falange y el Orlamendi, que fueron escuchados con el brazo al alto.

También se celebró un partido de fútbol entre los artilleros de los servicios de municionamiento y los del parque de Caterpillar, empatando a dos tantos.

Fué un gran día de entusiasmo y fervor patriótico.

MOSTOLES

El próximo domingo día 14, y a beneficio de nuestro glorioso Ejército, se celebrará una gran velada artístico-teatral en el teatro de esta

localidad, a cargo del cuadro de artistas que tantos éxitos tiene obtenidos «Los Gory».

PROGRAMA

1.º La comedia en dos cuadros de Antonio Ramos Martín, titulada «El sexo débil», grandioso éxito de risa continua.

2.º El entremés en un acto de García Alay «Sin Ifulus». Media hora de franca carcajada.

3.º El diálogo de ambiente aragonés de S. Lorente, «En busca de una novia», dedicado por el director del cuadro señor González a los aragoneses residentes en Mostoles. Por la Patria: Una, Grande y Libre, debes ver esta velada.

¡Patriotismo! ¡Arte!...

El frente y nosotros Madrinas de guerra

Solicitan madrinas de guerra:

Cabos Julián García Herrera, Julián Maqueda Plasencia, Miguel Juárez Ortega y Fernando Gutiérrez Arrechabala y soldados Dionisio Sánchez Matas, Félix Domínguez Sánchez, Angel Belloso, Mariano Rodríguez Gómez y Juan Jerz Gómez, del batallón de zapadores núm. 7, primer grupo mixto, compañía de parque.

Artilleros Alejandro Gutiérrez Carretero, Feliciano Santamaría Ibarrola y Gabriel Rojas Gutiérrez, del Parque Avanzado de Artillería Sargento Saturio Leiva Renedo y cabo Saturnino Larraya, del regimiento de Infantería de Bailén núm. 24, primer batallón, compañía de ametralladoras.

Sargento Juan D. José Rodríguez, del regimiento de infantería de San Quintín núm. 25, primer batallón, 3.ª compañía.

Los soldados José Antunes Borrego, Sebastián Córdoba, Tomás Maestro, José López, José Valdés López, Manuel Luque Moral y Joaquín Pérez Linares, del batallón B. de Cazadores de San Fernando número 1. 3.ª compañía.

Manuel Tenés Nogales, de la 11.ª compañía, de la 4.ª bandera del Tercio.

Los cabos legionarios de la 25.ª compañía, 7.ª bandera de la Legión, Cándido Dávila Torres, José Altamirano López, Circunciso Arquímides Florestán, Carlos Mon-

del 4.º regimiento de Artillería Pesada.

Victor Manuel Bazón, de la Agrupación de Antitanques del comandante Toro.

Alférez, don José Palacios Jiménez; sargentos, Pablo López Guerrero y Cándido Jiménez; cabos, Jesús Urrea Arroyo, Antonio Torres Ruiz, Antonio Sánchez Sánchez y Julián del Rey; soldados, Segundo Sarz Santos, Dimas Sánchez Sanz y Pascasio Sánchez, pertenecientes todos al regimiento de Infantería de Oviedo núm. 8, primer batallón, 1.ª compañía.

Cabo, Francisco Márquez Moreno, y soldados Manuel Rodríguez Rodríguez y Francisco Ponce Vázquez, del batallón 261, 2.ª compañía.

Los legionarios Julián Delgado Barra y Francisco León Ladrón de Guevara, destinados en la Piana Mayor.

El cabo legionario Juan González Ruano, de la escolta del general Yagüe.

El alférez don Manuel Bethencourt, del primer batallón expedicionario de Canarias.

R. gello Conde, sargento de la 3.ª compañía, del batallón gallego.

El alférez del primer tabor de Regulares de Alhucemas núm. 5, don Mannel Ramos.

El soldado Rafael Reina, de la 2.ª batería de Transportes.

Solicita ahijado de guerra

La señorita Consuelo Rodríguez Gómez, en atenta y patriótica carta, nos ruega se inserte su nombre, ofreciéndose como madrina de guerra, para consuelo de alguno de los soldados que luchan por nuestra Patria.

Sus señas son: Hospital Militar. Carabanchel Bajo.

Ofrecemos este ejemplo patriótico a nuestras simpáticas lectoras, confiando en que sabrán imitar estos rasgos de los caldos, estimuladas por el amable ofrecimiento de la señorita Rodríguez Gómez.

temayor de los Ríos y Francisco López García.

Yamez Ben Allal, cabo de Regulares de Alhucemas núm. 5, primer tabor, 3.ª compañía.

Sargento Víctor Asensio Fernández, perteneciente a la 13.ª batería

Petición del combatiente

Constantemente llegan a esta Redacción atentas cartas de los valientes y simpáticos muchachos que defienden a España en los frentes de combate, en las que nos ruegan que nos hagamos eco de sus pequeñas peticiones.

Con mucho gusto trasladamos los deseos de estos heroicos muchachos a nuestros amables lectores, publicando a continuación sus nombres, en la confianza de que sus limitadas aspiraciones tendrán fácil acogida entre las buenas personas que nos hacen el honor de leer estas líneas:

César Resch y Doval, de la 31.ª batería legionaria del 14 regimiento ligero, interesa los libros siguientes: Aritmética de Salinas y Benítez; Historia de Carlos V, por Sandoval; una Historia de América; Os Luisadas de Camoens, y la Crítica de la Conquista del Perú.

Los soldados de la sección de morteros del Batallón de Voluntarios núm. 1, Luis Otero, Angel Maroto, Victoriano Páramo y José Luis Ansólegui, encarecen el envío de una máquina de afetar y unas medallas de la Virgen del Segarrio.

Los pertenecientes a la 4.ª compañía del mencionado batallón, desean también lo siguiente: Justo Nieto Hernández, una pluma estilográfica; Pedro Urriondo, una medalla de la Virgen del Carmen; Eusebio Miguel, una medalla de la Virgen de la Salud.

Los sargentos del tercer tabor de Regulares de Tetuán núm. 1, Angel Castillo, Manuel Martínez, Francisco Rasero y José Gómez,

una bicicleta cada uno, y el sargento Román Diego un tubo de parches y una bomba.

Jesús Iglesias Suguir, cabo de la 2.ª compañía del batallón gallego, una guitarra.

Los soldados del batallón de Voluntarios de Toledo, 2.ª compañía, 1.ª sección, Mariano Martín López, unos escapulinos del Sagrado Corazón de Jesús; Domingo Avila Muñoz, una medalla de la Virgen de los Desamparados y unos escapulinos de la Virgen del Carmen; Claro Lizana Herradón, una medalla de la Virgen de los Desamparados; Francisco Gómez López, un reloj, unos escapulinos de la Virgen del Carmen y una gramática.

Marcial Mayoral, Atilano Agüero, Antonio Rubio, Emiliano Hernández, Luciano Rollizo y Agustín García, todos ellos del batallón de Voluntarios de Toledo, compañía de ametralladoras, unas medallas de la Virgen de la Encarnación.

Casa Díaz
La mejor en flambres
TOLEDO

Disposiciones del "Boletín del Estado," El general don Miguel Ponte, jefe del primer Cuerpo de Ejército

Burgos, 8.—El «Boletín del Estado» publica las siguientes disposiciones:

Decreto núm. 400 disponiendo que el general de división don Miguel Ponte de Manso y Zúñiga se haga cargo del mando del Primer Cuerpo de Ejército.

El general Ferrer de Miguel, jefe del Séptimo Cuerpo de Ejército

Decreto 401 disponiendo que el general de brigada don Antonio Ferrer de Miguel se haga cargo del mando del Séptimo Cuerpo de Ejército.

El reintegro de impresos y certificados médicos

Orden del Gobierno general disponiendo que se reintegre al Consejo general de los Colegios oficiales de Médicos del territorio liberado los impresos y certificados oficiales establecidos por orden de Gobernación de 31 de julio de 1930 así como las pólizas del Colegio de Huérfanos de Médicos.

La representación obrera en las Comisiones para mejora de vivienda

Orden disponiendo que en cada una de las Comisiones constituidas por orden del Gobierno general para mejora de las viviendas inhabitables, de fecha 24 de abril del año actual, se incorpore un representante de los Sindicatos obreros y patronales del organismo de F. E. T., designado por ésta.

La laureada al general Aranda

Orden de la Secretaría de Guerra concediendo la laureada al general de brigada don Antonio Aranda Mata por su heroica actuación durante el cerco de Oviedo.

La gran cruz del Mérito Militar al bajá de Larache

Orden concediendo la gran cruz blanca del Mérito Militar, en sustitución de la Orden de la República que tiene concedida y cuyo otor-

gamiento, por tanto, queda anulado, accediendo a los deseos del interesado, al bajá de Larache Sidi A Halid Er-Raisuni.

También se concede la laureada colectiva a los defensores de Oviedo

Otra concediendo la laureada a las fuerzas defensoras de la ciudad de Oviedo que tan heroicamente y con tesón digno de los hombres de España supieron resistir un asedio de noventa días frente a un enemigo mucho más numeroso y mejor provisto de armamento y material de guerra, (A continuación de cada una de estas órdenes se publica la relación sucinta de los méritos contraídos por el glorioso general

Aranda y por los heroicos defensores de Oviedo.)

Concurso de tenientes y alféreces de Artillería

Orden de la Jefatura de Movilización, Instrucción y Recuperación convocando un curso en Segovia en régimen de internado, durante treinta días, para la formación de tenientes y alféreces provisionales de Artillería para cubrir 250 plazas. Podrán asistir al mismo todos aquellos que, no siendo en la actualidad oficiales del Ejército y cuya edad no exceda de treinta y cinco años, tengan el título de ingeniero civil, arquitecto o licenciado en Ciencias exactas.—(Faro).

Bela Kun comparecerá muy pronto ante el Tribunal especial de Moscú

Moscú, 8.—Ha terminado la instrucción del proceso de Bela Kun, antiguo dictador comunista húngaro, confiada a una Comisión extraordinaria, compuesta de miembros del Komintern, reunida bajo la presidencia del comunista italiano Ercoli. La acusación ha recogido un número considerable de testimonios y pruebas de convicción.

El proceso se desarrollará en Moscú en la primera mitad del mes de noviembre. Sin embargo, todavía no se ha fijado la fecha, pues se trata de convocar a este proceso, que será el de «la legión extranjera comunista», numerosos testigos actualmente en el extranjero.

Entre los principales cargos contra Bela Kun, se pone de relieve en particular su estrecha amistad con Yagoda, ex jefe de la G. P. U. destituido.

Se dice que Bela Kun, desde su prisión, ha enviado una súplica a Stalin, en la que recuerda los servicios que ha prestado a la causa comunista y demanda que se le ponga a prueba confiándole la misión más peligrosa para la causa de la revolución, a fin de evitarle la infamia del pelotón de ejecución.

Palabras de un evadido de la zona atormentada

Acabamos de oír de labios de persona recién llegada de Barcelona un relato de lo que es la vida en una ciudad donde ésta era extremadamente fácil antes del 18 de julio, donde no se conocían las privaciones, en la que el standard de vida era motivo de satisfacción de propios y admiración de extraños.... Hemos preguntado y el viajero ha ido contestando a nuestras preguntas.

—¿.....?
—Barcelona es una ciudad muerta, ocupada por un ejército de policía y de guardias de asalto. Este

Salarios y precios en Francia y en Rusia

Berlín, 8.—A base de los datos estadísticos oficialmente expuestos por Rusia en el pabellón de la Exposición universal de París y los que se tienen de Francia según las publicaciones francesas, permiten establecer un parangón entre las condiciones de vida de los obreros franceses y sus colegas del paraíso soviético. Según los datos rusos, a fines de 1936 había en Rusia 26.300.000 obreros y empleados que ganaban en total anualmente 71 mil millones de rublos, es decir 2.700 rublos cada uno. En el mismo período de tiempo en Francia sus 12.160.000 obreros y empleados ganaban un total de 105 mil millones de francos o sea 8.600 francos por cabeza. Teniendo en cuenta el cambio oficial de tres francos por rublo, se ve que el obrero francés tiene una ventaja sobre el soviético, pero esa ventaja es verdaderamente imponente cuando se considera el valor adquisitivo de las valutas que es cerca de ocho veces mayor para el franco que para el rublo, toda vez que los precios están en Rusia ocho veces más altos que en Francia.

Hacia una Dictadura de Prieto

Barcelona, 8.—La situación política en Cataluña es de un conformismo extraordinario. Las masas catalanistas, desde la Unión Democrática hasta la Esquerpa se han dado perfecta cuenta del juego que les están haciendo los socialistas y comunistas que pretenden crear un estado de hostilidad hacia el gobierno de la Generalidad, a base principalmente de su política catastrófica en materia de bases, con la finalidad de poder llegar a la instauración de una dictadura de Prieto, cuya primera manifestación es la instalación del gobierno de la república en Barcelona.

Los supervivientes de las matanzas del "Ché,"

Santander, 8.—Llegaron los muchachos supervivientes de la tristemente famosa brigada disciplinaria que mandaba el bárbaro comandante de milicias apodado el «Ché», despertando gran entusiasmo.

Al grito de ¡vivan los presos de los rojos! y llevando delante una amplia bandera, subieron los disciplinarios al Ayuntamiento, siendo recibidos por el alcalde, que conoció a no pocos de entre ellos.

En aquel momento logró penetrar en el salón una viejecita que sin pronunciar palabra, se echó al cuello de uno de los muchachos, que le besaba frenéticamente, como si aquel beso le compensara de todos los sufrimientos pasados. Cuando la viejecita pudo hablar, aliviada un poco de la emoción, dijo:

—¡Hijo mío!
No hay para qué decir que los valientes «ex presos» hicieron honor a los bocadillos, a los pasteles y al licor jerezano, reanudándose la alegría y los vítores a España, a Franco, a la Montaña y al alcalde.

Los crímenes del «Ché» eran incontables. En Los Corrales asesinó el solo a quince personas y en la brigada disciplinaria a casi un centenar. Era una bestia humana que, amparado en la impunidad, cometía toda clase de excesos abominables. Como todos los cobardes, quiso pasar desapercibido en Gijón, huyendo de la acción de la justicia. Pero algunas de sus víctimas le vieron y le denunciaron a la Policía, y se ha hecho justicia.

En la regalada vida parisina

Una escena regocijante en la que Araquistain queda burlado y puesto en ridículo

París, 8.—Con motivo de la presencia en esta capital de varios dirigentes rojos, entre ellos Araquistain, ocurrió un incidente en el «hall» de un importante hotel de esta ciudad.

En las primeras horas de la mañana, cuando los comunistas españoles estaban dedicados a la lectura de los periódicos, se presentó el abogado catalán don Jaime Coll Rovira, quien dirigiéndose a un grupo de rojos españoles, dijo: «¿Este es Araquistain? Venía a verme dijera a qué zona de España debemos dirigirnos mi hijo y yo, que está en edad del servicio militar, y yo, para servir a nuestra Patria». Araquistain le contestó: «Deben ustedes dirigirse a la zona del Gobierno leal, donde hace varios meses que debería estar su hijo por encontrarse en edad de estar enrolado en las filas militares que luchan por la defensa de la Patria». «Admirable—contestó el abogado—; a mi chico le enviaré con el hijo de Prieto a Norteamérica y yo saldré seguidamente para Iún».

En el «hall» del hotel se produjo una escena de hilaridad, aplaudiendo algunos al abogado catalán.

Araquistain, todo corrido de coraje, se dirigió al interior del hotel.

Los temores de Prieto y Martínez Barrio

Salamanca, 8.—Noticias fidedignas que llegan de Francia dan cuenta de que personas afectas al Frente Popular español, que se encuentran en territorio francés, han afirmado que uno de los motivos principales que indujo al Comité de Valencia al cierre de «30» Parlamento en forma rápida e inesperada, fué el temor de que algunos diputados «no sometidos enteramente» a los caprichos de Prieto y Martínez Barrio, levantaron la voz demasiado y con sus declaraciones crearan al citado Comité una situación delicada en el interior y en el exterior.

Este temor asaltó a Prieto y Martínez Barrio después del discurso que en la famosa sesión de apertura pronunció Angel Pestalón, quien, entre otras cosas, dijo textualmente:

—Hay que desengañarse, y estar más atentos a la realidad. Y la realidad es que la indisciplina y la desorganización impera en nuestra zona, y que de todo ello quieren aprovecharse los comunistas.

Lo que tenemos no es un ejército, sino unas masas armadas al servicio del partido comunista.

Información general

Próximo reconocimiento del Gobierno Franco por el Japón

Tokio, 8.—En la opinión pública, en la Prensa y en los círculos nacionalistas del Japón se observan grandes simpatías hacia la España nacional del Generalísimo.

Se cree que el Gobierno de Salamanca será reconocido muy pronto por el Gobierno del Japón.—(Faro).

Los japoneses ocupan Teyuan

Tokio 8.—Comunican de Shanghai que las tropas japonesas han ocupado la ciudad de Teyuan, capital de la provincia de Sandsi.—(Faro).

Comentarios de la prensa acerca del reconocimiento del Gobierno Franco por Inglaterra

Amsterdam, 8.—El periódico «Handensbland» comentando la designación de agentes británicos cerca del gobierno de Franco hace observar que los hechos son mucho más significativos que las palabras, es decir que la Gran Bretaña ve cada vez más claramente la victoria de Franco y toma la delantera para no arriesgarse y verse aislada y para salvar lo que aún queda de su prestigio y de sus intereses en España.

Las relaciones de la Gran Bretaña con la España Nacional

Londres, 8.—«Daily Herald» dice que las relaciones entre el embajador de la Gran Bretaña en Madrid y el ministro de Negocios Extranjeros de Franco se hacen cada día más estrechas y cordiales.

Londres, 8.—Las relaciones entre el gobierno de la España Nacional y las autoridades británicas de Gibraltar han mejorado de un modo decisivo durante las últimas semanas. Esto lo indica el hecho de que el club de caza de Gibraltar haya obtenido autorización para celebrar su anual cacería en territorio español. Este privilegio que existía desde hace siglos había quedado en suspenso al estallar la guerra civil española.

Una atinada observación de un periódico inglés acerca de la actitud de Inglaterra

Londres, 8.—En el periódico «Observer» escribe Garvin que Inglaterra en su política con España ha colaborado a pesar de la actitud de Moscú, y Francia en contra de Alemania e Italia, y a favor de las izquierdas españolas contra los nacionales. Esta actitud ha sido una verdadera locura en perjuicio de los intereses británicos. El envío de agentes a la España nacional es una medida insuficiente y poco apropiada. Se deberán reconocer los derechos de beligerancia a las dos partes en lucha.

Los japoneses, con la conquista de Tayuan, dejan casi terminadas sus operaciones en el Norte

Sanghai, 8.—El cuartel general de la zona de Pekín ha dado los siguientes detalles sobre las operaciones en el frente de Sandsi: A las 9,30 de esta mañana los

japoneses ocuparon la capital de la provincia de Sandsi.

La ofensiva general, después de larga y perfecta preparación, efectuada en estos últimos días, ha sido desencadenada esta mañana, empezando a las siete y media, con una marcha convergente sobre Tayuan.

Con la conquista de Tayuan, las operaciones en el Norte están casi terminadas. Las provincias de Hopi, Sandsi, Chahar, Fuiyan, Cantu y Shantung han quedado completamente bajo el control de los japoneses.—(Faro).

El Japón rehusará la nueva invitación para participar en la Conferencia de Bruselas

París, 8.—En los círculos japoneses de París, se asegura que el Gobierno del Japón declinará la nueva invitación a participar en la Conferencia de Bruselas. Se afirma que la única solución del conflicto son las negociaciones directas entre China y Japón.—(Faro).

TAMBORES, CORNETAS, FUSILES, ALUMINIO, ETC. Fabricamos de todo para Cadeles, Flechas y Palayos La Casa más importante de España PIDAN LISTAS DE PRECIOS Almacenes Reyes Magos.—Sevilla

—:— J. S. de la Fuente —:— (Antigua Casa de Telesforo) Confitería y Fábrica de Mazapán-Postres y Pastas variadas Especialidad en Vinos de las mejores marcas ZOCODOVER, NUMEROS 47 AL 50.— TOLEDO

Homenaje al Tercio de Zumalacárregui en Vergara

LO PRESIDIO EL CORONEL TELLA

San Sebastián, 8.—En Vergara se ha celebrado con gran entusiasmo el homenaje a la compañía de San Martín del Tercio de requetés Zumalacárregui. El acto fué presidido por el coronel Tella, el alcalde y el comandante de la plaza, oficiales y el correspondal de la subdelegación del Estado para Prensa y Propaganda.

Nuevo comedor infantil en Cáceres

Cáceres, 8.—Esta mañana se ha inaugurado en Cáceres con toda solemnidad un nuevo comedor infantil de Auxilio Social, capaz para cien niñas. De este modo se ve el contraste entre lo que fué odio de clases y hoy es amor y caridad.

EL ALCAZAR Diario del frente

La Unión y El Fénix Español

Compañía Nacional de Seguros

Fundada en 1864

Domicilio social y Dirección general en Valladolid, Calle General Mola, núm. 1



SEGUROS: De Incendios-Cosechas-Vida-Transportes-Accidentes y otros Ramos

SUBDIRECCION en TOLEDO Plaza de San Justo, 13

Numerosas minas en el Mediterráneo

Salamanca, 8.—La Radio Nacional de España dió anoche la siguiente nota:

Aviso a los navegantes.—Se pone en conocimiento de todos los navegantes del Mediterráneo que, a partir del día 10 de noviembre, quedará sembrada de numerosísimas minas la parte del litoral comprendido entre el Cabo La Nao y el Cabo Tortosa.—(Faro).

Carbones minerales de todas clases

Venta al por mayor

Isidoro Benítez Lancha Nuñez de Arce, 3 - TOLEDO

Ayer se celebró en el Instituto con gran solemnidad la apertura de las clases de alemán e italiano

Ayer se celebró en el Paraninfo del Instituto el acto de inaugurar las clases de los idiomas alemán e italiano. Asistieron el señor obispo auxiliar y todas las autoridades civiles, militares y de F. E. T. y de las Jons, así como todo el claustro de profesores de dicho centro.

Presidió el acto el ilustrísimo señor obispo auxiliar, a cuya derecha tomaron asiento el gobernador militar, teniente coronel Silva; el señor presidente de la Audiencia y el señor delegado de Hacienda; y a su izquierda, el gobernador civil, señor Cirujano; el alcalde, señor Aguirre, y el director del Instituto, señor Juliá, continuando a ambos lados los profesores y demás invitados.

El director del Instituto, señor Juliá, dirigió la palabra a los asistentes, haciendo un análisis de la significación del acto y del estudio oficial de idiomas de las naciones amigas, y señalando el alto espíritu e interés que deben mostrar los alumnos para el conocimiento de estas lenguas.

Pide a las autoridades se efectúe en Toledo la Exposición del libro portugués, inglés, alemán e italiano, y termina con los gritos de «Franco, Franco, Franco! ¡Arriba España! y ¡Viva siempre España!»

A continuación se levanta el gobernador civil, señor Cirujano, quien dijo que los idiomas que se proponían estudiar eran los de las naciones que con su espíritu y anhelo habían ayudado a España, razón por lo que debían aprenderlos con cariño para poder enseñar el nuestro, que es el más rico, porque no hay nada como España. No tenemos que copiar de nadie; tenemos el mejor Ejército y poseemos el mejor idioma.

Termina con los gritos de Franco, Franco, Franco, Arriba España. Viva siempre Franco.

Cerró los discursos el señor obispo auxiliar, quien comenzó dirigiendo un saludo a los alumnos y felicitando a los nuevos profesores de idiomas.

La lengua—cantinúa diciendo—enseña el espíritu de un pueblo. Váis a estudiar los idiomas de dos pueblos fuertes y grandes; aprended de ellos. La juventud debe estudiar para ganar la paz, después que nuestros militares ganen la guerra; que el mundo vea que tenemos el mejor Ejército, y que también los mejores estudiantes son los nuestros.

Toledo — dice — tiene un gran nombre en el Universo.

Tanto es así que en la invitación que hace el Prelado de Yugoslavia a nuestro Cardenal Arzobispo para que mande españoles al Congreso Eucarístico Internacional que se celebrará en aquella nación, dice que sobre todo no falte el general Moscardó y que además les dirija la palabra.

Yo me uno a las peticiones del señor Juliá, y prometo hacer las gestiones que me permitan mis posibilidades para lograr que esa exposición del libro se celebre en esta ciudad, que todo lo merece.

Al terminar el acto, la banda de Falange Española Tradicionalista y de las Jons interpretó los himnos de las naciones amigas y de Falange Española Tradicionalista y de las Jons y el Himno Nacional, que todos los asistentes oyeron con el brazo en alto, dándose vivas a España, al Ejército y al Generalísimo.

El sorteo de las 500 pesetas de EL ALCAZAR para los anunciantes

Esta tarde se verificará en nuestra Administración

Esta tarde, a las cuatro, se verificará en la Administración de EL ALCAZAR, según anticipamos en el precedente número, el sorteo de las 500 pesetas ofrecidas por nuestro periódico como regalo a los anunciantes de nuestro extraordinario de 28 de septiembre.

El sorteo, organizado por la Agencia Anunciata, se efectuará ante el notario de Toledo don Lambert García Atance, y al acto podrán concurrir, como ya advertimos, cuantos señores anunciantes lo deseen.

Llegó a Nápoles el primer contingente de obreros alemanes

Nápoles, 8. — El sábado, a las 8,30, llegaron a Nápoles tres navíos alemanes, «Bordeus», «Oceania», y «Siera Dordoba» trayendo a bordo el primer contingente de los 30.000 obreros del «Frente del Trabajo Alemán», que visitarán Italia por grupos hasta marzo próximo.

Los 2.500 obreros que forman la primera expedición, formados en los puentes de los navíos, correspondieron a las aclamaciones de la multitud apiñada en la estación marítima, mientras que las bandas de música entonaban los himnos italiano y alemán. Los alemanes saludaban con gran número de banderas de las dos naciones. Fueron lanzados cohetes, de los que, al explotar, salían gran número de banderitas de Italia y Alemania prendidas en un diminuto paracaídas.—(Faro).

Advertisement for Bayer Aspirin. Includes the Bayer logo (a cross in a circle), the text '¿Qué es "Bayer"?' and 'ASPIRINA EL PRODUCTO DE FAMA MUNDIAL'. It describes Bayer's history and the effectiveness of Aspirin for various ailments.



GRANADA Y LOS ROJOS

Ayer fué Sevilla, hoy es la bella Granada la que viene a presentarnos una muestra de sus infortunios en un triste, si hermoso libro que recoge, con esmero crítico, el resultado y consecuencia de las acometidas y furores rojos contra su arte secular. En la ciudad, desde el fatídico 11 de mayo hasta el mes marzo de 1936, se quemaron y quedaron completamente destruidos templos tan venerables como la Iglesia de San Nicolás, la de San Luis, la de San Cristóbal, situada en el más encumbrado cerro del Albaicín, la del Salvador, obra de Juan de Maeda, discípulo de Juan de Silos y en la cual se habían ido reuniendo importantes papeles de los archivos de otras iglesias parroquiales, perdiéndose así juntos los documentos locales de más valor histórico local. Pericó, incendiado también, el convento de Santo Tomás de Villanueva y sufrió algunos daños la Iglesia de San Gregorio Bético. Innumerables obras de arte se consumieron para siempre entre las llamas y bajo estas ruinas.

Además, las cruces artísticas, las capillas y hornacinas adorno romántico de Granada de sus calles y plazas fueron derribadas y muchas del todo deshechas. Esta furia contra la Cruz, muy característica del marxismo, ha hecho perder a Granada el canto sorprendente de los rincones típicos, manifestación además de la piedad popular que la tradición iba perpetuando.

No se vieron libres tampoco de esta fiebre destructora algunos edificios civiles como el teatro de Isabel la Católica (tal vez por el nombre) y el Casino.

Considere por unos momentos el lector que todos estos vandálicos atentados se perpetraron y han quedado como testigos elocuentes en una ciudad que los rojos nunca poseyeron. Fueron los precursoros los que impacientes ensayaron la tragedia. Asusta pensar lo que sería hoy Granada, admiración de artistas, madre de preclaros argentes, si hubiese tenido el mundo la desgracia de que el marxismo la hubiese dominado. Los bombardeos por avión, de la Alhambra, el Generalife y otros monumentos, por suerte frustrados, no exigen comentarios.

Los pueblos de la provincia que cayeron en poder de los rojos, corrieron peor fortuna, al cabo, que la capital; en todos o en la mayor parte abandonaron los incendios, las destrucciones, los derribos de cruces, y en los que se salvaron, tampoco faltó la prueba y el intento que solemnizaron ciertas fiestas y sucesos, con quemas y profanaciones sin cuento. Los templos de Alhambra, Almudécar, Itrabo, Sobres, Molzivar, Motril, Solobrea y Vélez, los que no han desaparecido, han sido saqueados, y con este saqueo y aquellos incendios, nos hemos quedado sin el arte religioso, el único que ofrece interés para el artista y el arqueólogo en estas poblaciones.

El «Informe», de donde tomamos estos datos, editado por el Gobierno Militar de Granada, ha sido redactado por el Seminario de Arte de la Universidad, que tan preciosos y documentados libros viene publicando, aun estos meses de guerra. Su director, el catedrático D. Antonio Gallego Burfa, arqueólogo y maestro, de una juventud prometedora y ya formada, dirige los trabajos de este Seminario de la Universidad y colabora actual

mente en las tareas de la «Junta de Cultura Histórica y del Tesoro Artístico» de la provincia.

Este «Informe» sobre las pérdidas de Granada, forma un libro de 122 páginas en 4.º y de más de 50 hojas de grabados, realmente notables.

Todos los especialistas y los buenos aficionados de las Bellas Artes, siguen con complacencia interesada y curiosa la labor múltiple y fecunda de la Universidad de Granada, que enriquece cada día con publicaciones muy leídas la bibliografía española.

Yo no sé qué dirán, si algo dicen, los eruditos y arqueólogos de la zona roja española, a la vista de estos irrefutables documentos, patentes acusaciones de una barbarie manifiesta. Ya nos damos cuenta por acá de que la libertad de opinión de los súbditos de Valencia es nula, sabemos, porque la comunicación entre las dos Españas no es absoluta, que gran parte de los hombres cultos que allá viven, aunque sean rojos más o menos convencidos representan «ciertos procedimientos»; por eso admiramos el arrojo y valentía de algunos magníficos «rebeldes» y comprendemos el silencio de muchos; pero no podemos explicarnos, ni comprender, la cooperación de otros, ni menos los alardes de justificación pseudo científica que unos cuantos practican, al parecer muy convencidos. Que nos combatan y hasta nos «falten», a cuantos en

nuestra España levantamos la voz o empeñamos la pluma, tinta en patriótica indignación, los voceros irresponsables de las radios rojas y los anónimos articulistas de sus periódicos, es natural y explicable; pero que hombres inteligentes se esfuerzan en disfrazar, en «camuflar», de protección artística, los saqueos que su nombre y adhesión pretenden justificar, es lo que por acá no comprendemos.

Ni nos importan los agravios y alusiones más o menos fuertes; nos duele sí y nos produce cierto desencanto el ver buenas inteligencias al servicio de malas causas.

En las poblaciones que recientemente se han libertado del despotismo rojo, en Santander, por ejemplo, hemos podido ver de cerca y directamente, en qué consisten esos alardes de cultura revolucionaria. He de volver sobre este punto por si queda todavía algún incauto que tema a los fascistas y los crea enemigos del saber y ese no vea vacuas y terribles hezafas de los marxistas intelectuales.

Aunque yo dudo que a estas alturas quede ya nadie en las Españas blanca y roja, ni en todo el mundo, de mediana cabeza, que no sepa a qué atenerse.

No queda más que una explicación que el refrán español ha expresado con agudeza: «No hay peor sordo que el que no quiere oír».

MIGUEL ARTIGAS

Director de la Biblioteca Nacional.

Una cuestión candente

Por el

P. GABINO MARQUEZ

Exclusivo para EL ALCAZAR

Acabo de leer un artículo en la revista «Razón y Fe» que me ha llenado de consuelo. Se habla mucho de Falange Española de si es o no es católica; quiero decir: si entre los 26 artículos de su credo, mete también los 14 del Credo católico, abrazando y poniendo sobre su cabeza todos y cada uno de los dogmas. Repito que me ha causado grande alegría ver que, efectivamente, Falange Española es católica, apostólica y romana; al menos sus dirigentes, los de ayer y los de hoy, se manifiestan sumisos y obedientes de la Iglesia. José Antonio Primo de Rivera, Eugenio Montes, Ruiz de Alda, Onésimo Redondo, Sánchez Maza, etc., et cetera, etc.; porque no es cosa de pasar lista a todos ellos en un artículo de periódico, no una, sino muchas veces, han hecho pública profesión de fe católica. Si en sus filas se ha infiltrado algún rojillo, pronto cambiará de color y quedará más blanco que la nieve. De lo contrario, por la puerta se va a la calle. Así lo pide la lógica, la prudencia y aun la verdadera política, y una vez separada la cizaña, que dará el grano puro del catolicismo, sin mezcla de mal alguno.

Del catolicismo de los requetés nadie duda y, por lo tanto, yo tampoco; y si de la Religión se trata, Renovación Española no le va a la zaga.

Es, pues, evidente que los tres partidos que integran la nueva España son fervorosos católicos, amantes defensores de su Religión e hijos obedientes de la Iglesia. Esto considerándolos separados después de examinar sus respectivos programas. Lo mismo debemos decir si se consideran juntos. Falange Española Tradicionalista de las Jons es, o debe ser, hasta los tuétanos, católica; porque la suma no puede tener naturaleza distinta de los sumandos. Lástima fuera que sumando nabos resultaran berzas, o reuniendo blancos cambiaran de color y se volvieran rojos en el conjunto. Por eso, aun que me ha emocionado, no me

ha sorprendido ver en el Consejo Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las Jons a la flor y nata del catolicismo en España; y en las distintas Comisiones, sobre todo la de Cultura y Enseñanza, gentes de extrema de recta, o mejor dicho, católicos teóricos y prácticos. ¿Pero se puede saber a dónde voy a parar con esta mi aranga?, ¿y qué consecuencias quiero sacar de esta serie de verdades de Pero Grullo? Pues, las siguientes:

El Catecismo de Ripalda dice que los Mandamientos de Nuestra Santa Madre Iglesia son cinco, y eso, con perdón del padre Ripalda, no es verdad. Los Mandamientos de Nuestra Santa Madre Iglesia son más de dos mil. Ciento que los que se refieren al común de los fieles, y todos deben saber, son ciertamente cinco; pero los mandamientos de la Iglesia, según mi concepto,.... y el de todo fiel cristiano son dos mil cuatrocientos catorce, pues ese es el número que hace el último canon, o, mejor dicho, el último mandamiento del Derecho Canónico mandado ordenar por Pío X y promulgado por Benedicto XV, según reza el título, y todos con la misma fuerza de obligar que los cinco que reza el Catecismo. Todo eso eso muy bien y nadie duda de ello; ¿pero se puede saber cuándo llegamos al grano? Lo tenemos ya amontonado y sólo basta limpiarlo.

El canon 1375, que obliga lo mismo que el primero, «oír Misa entera todos los Domingos», y el cuarto «ayunar cuando lo manda la Santa Madre Iglesia», dice lo siguiente: «La Iglesia tiene derecho de fundar escuelas de cualquier disciplina, no sólo elementales, mas aun medias y superiores»; luego el Estado español debe reconocer, respetar y aun amparar ese

Crónicas de guerra y espanto

Colaboradores de EL ALCAZAR

EL BLANCO HOSPITAL

Camino de la gloria el combatiente, en el convoy terrible de la guerra, cruza estaciones dramáticas: la trinchera crepitante, el blanco Hospital; el negro Cementerio.... Cumple, pues, un espantoso itinerario.... ¿No será razón de que la retaguardia recorra también, mentalmente síquiera, el heroico «fort-fait», y, beata de los que luchan, persignada de ombros y jesuseos, contemple las estaciones dramáticas, que son estaciones también de la Patria Pasión?

Entremos hoy, con el alma de rodillas, en la parcela dolorosa del blanco Hospital.

Salas y salas; heridos y heridos. Amarillo olor de yodoformo y azul de éter. Ojos calenturientos; rostros exangües. Blancas cabezas abultadas de vendas y esparadrapos. Junto a los heridos, el retrato jovial y cariñoso de Franco, banderitas españolas con los ambos colores alegres y gloriosos, y los diagramas de la fiebre, suscitando un pequeño perfil de serranías.

El recinto y las figuras, a fuerza de ser blancos, prestan al ambiente la ilusión fotogénica de un cliché negativo. Todo es blanco: las paredes, las ropas de las camas, las batas de médicos y practicantes y el uniforme de las enfermeras, esas dulces muchachas pladosas que parecen mesquitas caídas en un vaso de leche.

De vez en vez, un ¡ay! estremece la sala, y se acerca una enfermera, enjuga verónica los sudores del dolor al herido, le consuela y anima y le va anestesiando con palabras de un español de madre. Otra se acerca, ¡rebegal, a saciar las sedes de un paciente febril y no veía que el ángel custodio del enfermo la sonreía agraciado. Otra escribe al dictado; oímos, al pasar, la ingenua sintaxis: «.... y sabrás, hermana, que estoy muy contento, por que ya empiezo a recobrar la vista...»

Unos gritos agudos nos hacen volver la cabeza. Clamaba un pobre doliente: — ¡Un tiro! ¡No puedo más! ¡Pégarme un tiro....!

Se acerca un ayudante al joven doctor que me acompaña. Le ha pedido instrucciones para no se qué operación. Las está escribiendo en mi blok; pero de pronto duda y le dice al ayudante:

— Intervendré personalmente; me interesa este caso. Tenga usted la bondad de acompañar a este señor.

Me devuelvo mi blok y se despiden. Y me encuentro en las cuartillas estas palabras que no entiendo pero que presiento electrizadas de sentido dramático: «Primer tiempo.—Posición paciente ventro-lateral; muslo flexionado 45.º sobre pelvis. 1.º Artrotomía. Intersticio supra piramidal entreabierto por pasadores. Abrir cápsula; después ceja coloidal y desbridar verticalmente. 2.º Resección (con el bisturí). Cortar en el borde anterior del trocanter....»

El despacho de la dirección; las oficinas con la ficha de 8.000 heridos que han curado en la casa; las oficinas cocinas de convento; las despensas de nave transatlántica. Galerías con sol, convalecientes y resonancia de muletas, con mecadoras donde sonrían los que se han levantado por primera vez. Un soldado terriblemente triste, manco del brazo se contempla el muñón....; medítaba con el duro entrecejo de Hamlet. (¡Señor, señor....!)

Este es el quirófano, encendido de rebullos de níquel: la mesa de operaciones, los grandes focos volcánicos, las vitrinas donde acusan sus filos el cruel bisturí, el sádico cañer, el escalpelo inexorable.... Los grandes autoclaves que guardan prisionera a la asepsia, Huele a carnicería y desinfectantes. En un cubo estaba el brazo seccionado de un hombre, cuya mano de dedos amarillos, se grifaba en un gesto de lastimera súplica y a la vez de terrible amenaza. Salimos en silencio y me dice al pasar ante una puerta pintada de esmalte blanco:

— ¡La «Morgue»! ¡El depósito de cadáveres....!

Interrogué a una enfermera. Tenía la carita de Piedad de Viernes Santo. Me fué diciendo:

....llegan al Hospital todos los días cientos de telegramas, cientos de impacencias azules....

....los heridos de cabeza todos son serios; los de vientre tristes; los de pecho alegres....

....eso en las novelas y en el «cine»; ellos son muchos los que pasan y nosotros muy pocos para tantos; no hay pues, tiempo para el «fírt»; ni siquiera esa distracción les queda....

....¡Ah! el momento espantoso de decirles si que podamos cloroformizarles el alma:—Han tenido, hijito mío, que cortar una pierna; no flores pobrecito, no flores....

ANTONIO MARTIN MAYOR

Español:

No hables de la guerra sin saber con quienes hablas. Vigila el espionaje enemigo.

derecho. ¿Están dispuestos los miembros del Consejo Nacional de F. E. T. y de las Jons y en particular los del Consejo de Cultura y Enseñanza a reconocer a la Iglesia ese derecho, y si es necesario a decretar y legislar en ese sentido? En la España que está feneciendo, sobre todo cuando se trata del derecho docente de la Iglesia, la canción diaria era la siguiente: Aquí todos son católicos, pero la capa no parece. Aplicaría a los católicos de la España nueva, me parece burla demasiado sangrienta, mientras ellos con su conducta no la merezcan.

Hijos de Domingo Queraltó

Cirugía :: Ortopedia
:: :: Optica :: ::
SEVILLA-MADRID

Un príncipe hindú perece en un accidente de auto

Londres, 8.— El príncipe hindú Víctor Narayan Bahadurzha, ha resultado muerto en un accidente de auto, que se produjo cerca de Osterley.

González y Morales

COLONIALES

Gasolina y Aceites lubricantes
Almacenes y Oficinas: Carreterías, 22 y 24. — Sucursal Pi y Margall, 8. — Talavera de la Reina

La Prensa extranjera alaba el valor de nuestros soldados

Los jefes de las juventudes hitlerianas visitan y elogian las organizaciones e instituciones de Falange

Salamanca, 8.—Continúan los jefes de las juventudes hitlerianas su recorrido por las distintas poblaciones de la España liberada con arreglo al programa hecho por Falange Española Tradicionalista y de las Jons, en honor de sus invitados.

En Sevilla visitaron el Alcázar y el sevillanísimo barrio de Santa Cruz pintada de rojo tipismo y de atrayente emotividad andaluza; también visitaron un hogar de Falange Tradicionalista maravillosamente instalado que produjo en nuestros huéspedes una gratísima impresión.

Después de cumplimentar al general Queipo de Llano quien les recibió con la cordialidad y gentileza peculiares en el populatismo Caudillo del Ejército del Sur, y de un aculeto almuerzo en la Venta de Antequera, continuaron las visitas al cuartel de F. E. T., donde fueron recibidos y agasajados por los señores Sancho Dávila, Fernández Cuesta y otras destacadas personalidades. La instalación de la Delegación de Prensa y Propaganda

y el cuartel de fichas y pelayos, el equipo quirúrgico del mismo, el edificio del diario F. E. y el de los sindicatos obreros de las J. O. N. S. llamaron poderosamente la atención de nuestros huéspedes, quienes hicieron grandes elogios de estas organizaciones.

En Málaga asistieron a un brillante desfile preparado con motivo de la entrega de despachos a los nuevos alféreces de infantería, siendo invitados a desayunar en el Ayuntamiento, donde fueron recibidos por el general Orgaz, y el señor Valdecañas dirigiéndose enseguida al Gobierno civil, a presenciar la entrega de despachos a los nuevos alféreces.

Terminado el desfile, los expedicionarios visitaron un hogar azul perfecto y admirable comedor y una cocina de «Auxilio Social», quedando verdaderamente sorprendidos y admirados de estas dependencias de la Falange Española Tradicionalista. En Algeciras, fueron igualmente agasajados por las autoridades y los jefes de Falange Española Tradicionalista y en Je-

rez, visitaron sus bodegas donde les acogieron con su típica magnífica hospitalidad, y presenciaron un desfile de fichas en el que lucían marcialmente 400 muchachos, muy bien vestidos y con magníficas disciplinas.

Durante todo este recorrido por Andalucía, los jefes de las Juventudes hitlerianas, se han dado cuenta de la formidable organización de nuestras retaguardias, del orden, limpieza y alegría con que los españoles de la zona liberada trabajan para que nada falte a los que con las armas en la mano sostienen el prestigio y la dignidad de España. De ahora en adelante la excursión cambiará de aspecto.

Visitarán los frentes de combate y las ciudades que hasta hace pocos días estuvieron bajo el látigo de la barbarie roja. Y podrán establecer la comparación, y de ella surgirá el mejor título de gloria para los hombres que estamos forjando la nueva España.

Llegan a Badajoz altas autoridades portuguesas, camino de Sevilla

Badajoz, 7.—A las once de la mañana del sábado fueron recibidos por el gobernador civil, alcalde, cónsul de Portugal, comandante encargado del despacho militar en representación del gobernador militar, comandante Marzal, y jefe de F. E. T. y de las J. O. N. S., el capitán del Ejército portugués señor Silva Da Costa, general Carmona, los hijos de ambos, así como los del general Domingo Oliveira, gobernador militar de Lisboa, con su esposa e hija y el director de la emisora radio-portuguesa capitán Botello Muñiz. Cambiados los saludos de rigor, la esposa del gobernador y la del alcalde ofrecieron a la hija del presidente de Portugal un magnífico ramo de flores. En un hotel céntrico fué ofrecido un banquete y al final del mismo se cambiaron frases de cortesía y afecto entre los representantes de ambos países. A la una de la tarde continuaron su viaje a Sevilla.

Milán, 7.—El «Popolo de Italia» publica una carta remitida por un legionario italiano que era ya oficial durante la Gran Guerra, de la cual entresacamos los siguientes párrafos:

El pueblo español es digno tanto por sus excelentes cualidades, como por sus virtudes, de todo nuestro afecto. Obrando en esta forma conseguiremos tener un sincero amigo, un fiel aliado.

En esta tierra, a pesar de que cada familia sufre un dolor, en cada pueblo una ruina, en cada región una tragedia, ni se oye un lamento, ni se escucha una palabra de desconfianza ni de desaliento.

Toda la España nacional está en armas decidida y valiente siguiendo a su Caudillo que por su amor, por su indulgencia, y por su heroísmo tiene depositada la confianza de toda la nación. El soldado español es un combatiente de primera calidad, obediencia, reposado, decidido. Cuánto entusiasmo, cuánta valentía, cuánto amor patrio encierra su corazón. Sería suficiente, mencionar a los requetés para situar a la España: conocer que los oficiales de esta organización para no agravar el presupuesto del Estado no perciben retribución, realizan la guerra por su propia cuenta. Desde hace meses que vivo entre ellos está formada nuestra brigada en gran parte por voluntarios procedentes de Extremadura Andalucía y Zamora.

La corrida de toros en Talavera

Talavera de la Reina, 8.—Esta tarde y a la hora señalada, dio comienzo la corrida de toros organizada como homenaje a la Legión y en beneficio de la Suscripción Nacional y Hospitales de sangre del Primer Cuerpo de Ejército.

No obstante lo desapacible del tiempo, la plaza estaba animadísima.

Lidáronse los tres primeros toros por Joaquín Rodríguez (Cagancho), Victoriano de la Serna y Antonio García (Maravilla), distinguiéndose todos ellos en diversos lances que se aplaudieron.

Al cuarto toro dió la Presidencia por terminada la corrida a causa de la lluvia, con gran desconsuelo de los aficionados.

Nota del general Martínez Anido agradeciendo las felicitaciones recibidas

Burgos, 8.—En los pasados días el Generalísimo dictó un decreto creando la Jefatura de Seguridad Interior, Orden Público y Policía de fronteras, y otro nombrando para este cargo al ilustre teniente general don Severiano Martínez Anido.

Ayer se facilitó a la Prensa, y de madrugada la hemos recibido nosotros, la siguiente nota oficiosa:

«El general Martínez Anido agradece infinito las felicitaciones recibidas por el cargo conferido por S. E. el Generalísimo, y en la imposibilidad material de contestar por Secretaría, dada la inmensa labor que representa la busca y confronte de los domicilios de los destinatarios en estas circunstancias, lo hace por la presente nota para conocimiento y satisfacción de todos, supliendo de esta forma el obligado y rutinario trabajo de otros tiempos.—Valladolid 6 de Noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal».



BOGADILLOS DIAS
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

El general Aranda, al despedirse de Galicia, ofrenda su bastón de mando al Apóstol Santiago

La Coruña, 8 (ditz noche).—El general don Antonio Aranda Mata, jefe del Cuerpo expedicionario de Galicia, que ha sido condecorado hoy con la Cruz Laureada de San Fernando ante el pueblo emocionado de La Coruña, acaba de pronunciar unas vibrantes palabras ante el micrófono de E. A. J. 41, Radio Coruña, con motivo de su despedida del pueblo gallego.

Dijo que hoy oró y depositó su bastón de mando ante el Apóstol Santiago, a quien ha pedido la gracia y el acierto para conducir con gloria a los soldados gallegos.

El que hizo que todos sus soldados llevaran en el pecho la honrosa Cruz de Santiago, pedía a las madres gallegas que mantuvieran sus relaciones espirituales cerca de los bravos muchachos.

Cree que la campaña será corta, pero en todo momento se hará sentir Galicia por el heroísmo de sus soldados allí donde el mando disponga que éstos continúen luchando por España.

Terminó su interesante conferencia diciendo: Españoles de Galicia ¡Viva España! ¡Viva el Generalísimo! ¡Viva Galicia!

En Santiago de Chile se celebra solemnemente el IV aniversario de la fundación de Falange

Santiago de Chile, 7.—Con extraordinaria solemnidad y brillantez se ha celebrado en Santiago de Chile el IV aniversario de la fundación de Falange.

Los actos celebrados culminaron en una concentración de la Falange de todos Chile, desfilando más de dos mil falangistas al grito de Arriba España.

llegará a la formación de un Gabinete presidido por un ministro socialista sin cartera, seis socialistas más, seis católicos y tres liberales.

Las pesetas de Burgos se cotizan en París a 1'80 y las del gobierno rojo a 0'45

Salamanca, 8.—Dice «L'Información» de hoy que en el mercado de los billetes de Banco ayer en París hubo en general flojedad manifiesta.

Las pesetas de Burgos se cotizó a 1'80 y la de Valencia a 0'45.

Santidad el Papa recibe a seiscientos jóvenes de la Acción Católica

Roma, 8.—Hoy, entre otras importantes visitas, Su Santidad el Papa recibió la visita de seiscientos jóvenes de la Acción Católica.

La Prensa Francesa se ocupa del pacto anticomunista

París, 8.—El pacto firmado por los Estados italiano, alemán y japonés, sigue siendo objeto de extensos comentarios de la Prensa parisina.

También la Prensa de Tokio concede gran importancia al pacto

Tokio, 8.—La Prensa toda dedica grandes comentarios a la adhesión italiana al acuerdo germano japonés anticomunista. Hace resaltar lo beneficioso y oportuno del acuerdo y espera que al unirse otros países a este pacto quedará asegurada firmemente la paz universal.

En Bruselas se dibuja por fin la solución de la crisis

Bruselas, 8.—Prosiguen las gestiones para dar solución a la crisis ministerial. Los últimos trabajos efectuados parece que aseguran una solución mediante la cual se

La charla del domingo del general Queipo de Llano

Una apostasía más del Gobierno rojo

Sevilla (doce noche).—El general Queipo de Llano dió comienzo hoy su acostumbrada charla diciendo:

Todo el mundo sabe que en la caza de reses hay días llamados de fortuna. Pues bien, hoy ha sido un día de fortuna para mí en la caza de noticias en las radios rojas. Todas ellas coinciden en la celebración del aniversario de la llegada a las puertas de Madrid de las «siete columnas facciosas». Miaja ha recibido con este motivo telegramas de Moscú llamándole heroico por haber resistido el asedio de Madrid durante un año, y uno muy expresivo de «Luda», que deberá ser leído a todas las tropas de Madrid. La orden, que pretende ser una arenga exalta el heroísmo de esos soldados madrileños, que en número siete u ocho veces mayor que nuestras 1.500 soldados llegados al Manzanares.

¿Qué fácilmente se es heroico resguardado por muros y ante un enemigo infinitamente inferior en número! Pero hay que ver cómo no han salido, a pesar de esa diferencia, a combatir en campo abierto.

El mismo Miaja, que ahora es

calificado de heroico, no ha demostrado durante el año de asedio ser capaz de manobrar ni de dirigir fuerzas. Esto se demostró en Brunete, que no constituyó para las fuerzas rojas ningún éxito y por cuyos resultados fué arrestado mi amigo Miaja por el ministro de defensa, Indalecio.

Comenta largamente el general un discurso pronunciado por el ministro de Instrucción Pública rojo Hernández, en que después de vociferar a todos los vientos, viene a confesar que atendiendo a la producción de la zona roja el colectivismo, el socialismo, el sindicalismo y otros ismos por el estilo, han venido a fracasar. En este mismo discurso se ocupa Hernández de la guerra, afirmando que la victoria no se la dará nadie si no la trae el heroísmo de sus soldados. Con eso estamos conformes. Pero puede esperarla sentado el señor Hernández, que seguramente él pensará esperarla en el extranjero disfrutando al mismo tiempo los millones robados en España. Ocupa otra parte del repetido discurso la explicación del traslado del gobierno de Valencia a Barcelona.

Y a propósito de este traslado, parece que a los catalanes se les ha asegurado que la estancia en Barcelona de la camarilla de Madrid y de Valencia será solamente transitoria.

Y para que soporten la plaga, recientemente se les ha concedido un Decreto, aparecido en la «Gaceta» por el que se dispone que el catalán sea estudiado obligatoriamente en los cursos que comprenden el bachillerato.

Nada, que veo que todos los españoles tendremos que aprender a decir: «¡Guill! que vingui» y Visca Companyí, aunque después añadiríamos: Pero sólo unos minutos en el cadalso para pagar con su vida los latrocinios y las infamias que ha cometido contra España.

La prensa catalana se escama de la eficacia del decreto relativo al idioma catalán y dice que espera que no serán precisas otras disposiciones que lo recuerden. El respeto al idioma catalán debe imponerse.

Da cuenta el general de haber sido hoy día de poco movimiento en los frentes, y después de leer los «camelos» y la lista de donativos, se despide hasta mañana.

El rey Leopoldo pone el veto a la lista del Gobierno presentada por Spaak

Bruselas, 8.—M. Spaak, recibido por S. M. el rey, presentó la nueva lista de personalidades designadas para componer el nuevo ministerio. Al salir, declaró a los periodistas que no había hecho nada en definitiva, y que había que empezar de nuevo. Se supone que el Soberano no aceptó la lista presentada por M. Spaak, que tendrá que hacer una nueva composición ministerial.

Parece que a última hora Spaak venció las dificultades

Bruselas, 8.—M. Spaak ha logrado vencer las divergencias entre los socialistas y los católicos respecto al número de carteras que deseaba cada partido, creando los nuevos ministerios de Clase Media y Comercio Interior, constituyendo el nuevo Gabinete, que hoy presentará a Su Majestad. El nuevo Gabinete lo forman: seis socialistas, seis católicos, tres liberales y un independiente.—(Faro).

Eden informa en la Cámara sobre asuntos españoles

Londres, 8.—Respondiendo a la pregunta de un diputado laborista, Mr. Eden declaró que, por informes logrados por orden suya, son absolutamente falsos los rumores sobre desembarco de tropas italianas, pro-



cedentes de Marruecos, en puertos españoles.

Declaró igualmente que el Gobierno de Franco expresó su sentimiento por el naufragio del buque inglés «Weens», producido por un avión nacional, asegurando que semejante incidente no se producirá más, pues el buque fue hundido esta vez por verdadero error.

El diputado conservador, M. Paggecoft, hace observar sobre esto que el mejor medio de evitar estos incidentes es prohibir a barcos extranjeros el transformarse de una punta a otra en barcos ingleses, para transportar armas y munición a España.—(Faro).

Declaraciones de Eden en la Cámara sobre el nombramiento de agentes consulares para la España nacional

Londres, 9 (madrugada).—En la Cámara de los Comunes, habló Mr. Eden acerca del nombramiento de agentes consulares británicos en la España nacional. Como la Prensa inglesa, comentando un asunto, lo había interpretado de diferente manera, el ministro inglés declaró en la Cámara que los agentes consulares ingleses no están investidos de prerrogativas diplomáticas y que un deber específico está en proteger los súbditos británicos y vigilar los intereses industriales y comerciales de la Gran Bretaña en la España nacional del Generalísimo Franco.—(D. N. B.).

ULTIMA HORA El embajador ruso en Roma formula ante el conde de Ciano su protesta por la adhesión de Italia al pacto anticomunista

Roma, 9 (magrugada).—El conde de Ciano recibió ayer la visita del diplomático de la Rusia soviética en Italia. Este notificó al conde de Ciano que el Gobierno de Moscú consideraba contraria a la paz la adhesión italiana al pacto germano-nipón y que estimaba que la conducta de Italia fascista no había discurrido en esta ocasión por un cauce amistoso en relación con los Soviets. El conde Ciano se limitó a darse por notificado.—(D. N. B.)

Se espera que Portugal, Austria, Grecia y otros países suscriban inmediatamente el pacto

Londres, 9 (madrugada).—La adhesión de Italia al acuerdo germano-nipón, firmado el sábado, es de gran importancia internacional, no sólo por lo que representa, sino también porque inmediatamente se sumarán al pacto aquellas naciones cuyos Gobiernos tienen en sus programas la lucha contra el Komintern. Se espera la inmediata incorporación al frente anticomunista del Brasil, Yugoslavia, Albania, Austria, Hungría, Polonia, Suiza, Portugal, Grecia, Rumanía,

etc. De este modo, dentro de poco, existirá un bloque de naciones con más de 200 millones de habitantes, barrera formidable contra el progreso de las teorías disolventes de Moscú.—(D. N. B.)

La Dieta japonesa acuerda su adhesión al pacto

Tokio, 9 (madrugada).—Los partidos políticos representados en la Dieta se han reunido con carácter extraordinario, aprobando colectivamente su adhesión al pacto anticomunista. También se reunió el llamado Comité de guerra, acordando una intensa propaganda para lograr el mayor número de adhesiones al pacto de referencia.

Preocupación en los Estados Unidos por la posible adhesión de algunos países de Suramérica

Washington, 9 (madrugada).—Los círculos oficiales de Washington se recusan a expresarse sobre el alcance del pacto anticomunista. En el caso de que otros países se adhieran a este pacto, es de temer la división de las naciones en tres campos opuestos, o sea, las llamadas democracias tendrían que defenderse contra los extremistas de las de-

rechas y las izquierdas. En los círculos americanos se manifiesta cierta inquietud ante la posibilidad de una adhesión al pacto de diversos países de América latina. (D. N. B.)

España nacional se sumará al pacto anticomunista después de ser reconocida por el Japón

Berlín, 9 (madrugada).—En los círculos oficiales japoneses se cree que el Japón está inclinado a reconocer en una fecha próxima al Gobierno nacional del Generalísimo Franco. Por virtud de este reconocimiento oficial de la España nacional, ésta a su vez, se sumará al pacto anticomunista.—(D. N. B.)

Impresión en Francia por la firma del acuerdo

Paris, 9 (madrugada).—Hablando del alcance y las consecuencias del pacto anticomunista, el «Matin» dice que la firma de este pacto causó en el mundo entero el efecto de un ciclón. Moscú es el campeón de una guerra. Destaca en el periódico

que el órgano oficial yugoeslavo «Vreme» aplaude este pacto. «Le Petit Journal» observa que Italia se prepara para tomar la dirección de las naciones latinas de Europa y América. Debe esperarse—añade el periódico—que el Gobierno francés abdique por sus simpatías criminales por Moscú. «Le Figaro» considera el pacto como una provocación a las grandes democracias.—(D. N. B.)

«Ni un paso más hacia Europa y Asia»

Paris, 9 (madrugada).—«L'Echo de Paris», comentando el pacto anticomunista suscrito por el Japón Alemania e Italia, dice: «A nuestro juicio, se trata de un convenio que traspasa las fronteras del Asia oriental. Por virtud de este pacto, las siete potencias signatarias no sólo se protegen a sí mismas, sino que se comprometen a formar una actividad frente único para oponerle a toda comunista, y sobre todo para impedir que la internacional de Moscú avance un paso más en dirección de Europa y Asia».

Hitler efectuará su viaje a Italia en la próxima primavera

Roma, 9 (madrugada).—«La Tribuna» publica la siguiente noticia: «Por lo que se susurra en los círculos nazistas, pudiera muy bien ser que el viaje de Hitler a Italia tuviera lugar en la primavera próxima, y aun quizás en abril. El pueblo italiano ansía volver a verle y honrar con entusiasmo al jefe supremo que ha sabido renovar a Alemania».—(D. N. B.)

El jefe de la expedición del «Frente del Trabajo Alemán» agradece la acogida tributada por el pueblo italiano

Nápoles, 8. El jefe de la expedición de obreros del «Frente del Trabajo Alemán» para visitar Italia, reunió en el hotel Excelsior, a los periodistas italianos y alemanes, manifestándoles su viva satisfacción por la acogida espontánea tributada a los trabajadores alemanes por sus camaradas italianos y ciudad de Nápoles.—(Faro).

La Prensa roja de Inglaterra y Francia, entusiasmada por el discurso de Eden



Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano empezó hoy su charla expresando su satisfacción por la visita de las personalidades portuguesas.

Después dice que sigue la polvareda levantada en torno al discurso de Eden, que ha dicho la verdad sobre lo que sucede en el mundo, sobre el Comité de N. I. y sobre la situación general de España. Esta verdad ha ofendido a los marxistas. Por eso la Prensa roja de Inglaterra y Francia expresan su furor.

Gabriel Pery acusa a Eden de haber faltado a la palabra que dió a Delbos de que Inglaterra no nos enviaría representación, del mismo modo que Francia no abriría sus fronteras. Se trata de justificar el apoyo francés a los rojos diciendo que, de triunfar Franco, Francia tendría que defender una tercera frontera en el Pirineo, y en caso de guerra estaría rodeada de enemigos por todas partes. Yo lo ignoro; pero, si ocurre algo de eso, será culpa del auxilio prestado por ellos a los rojos.

Dicen otros que Inglaterra va buscando ventajas comerciales, que no podrá obtener porque aquí está todo hipotecado a Alemania e Italia. Con esto lo que buscan es encender la guerra mundial, cumpliendo órdenes de Moscú, porque hasta ellos mismos están convencidos de que los rojos van a perder la partida.

«L'Humanité» dice que el frente de Madrid está admirablemente fortificado; pero que tiene un punto débil; el hambre y la desorganización. Lo mismo dice el «A B C» rojo, que aboga por la constitución de grandes depósitos de víveres para el abastecimiento de la población.

Radio Valencia dice que nosotros les calumniamos, porque somos nosotros, y no ellos, los que robamos las obras de arte. Ellos lo que han hecho ha sido cambiarlas de sitio para que no las destruyamos. Lo cierto es que las obras cumbres de nuestros Museos han sido vendidas de modo indecente por unas cuantas pesetas. Ya hablaremos de eso después de la victoria, porque entonces no habrá más remedio que devolvernos todo lo robado, sobre todo por lo que se refiere a Francia.

Radio Madrid habla del hambre que pasan los niños a nuestro lado. En cambio, dice que su ministro de Instrucción se preocupa en crear grandes centros de puericultura, donde los niños serán reglamentariamente alimentados. «Desgraciadamente—añaden—los niños no tienen aquí el alimento preciso, porque los «facciosos» se oponen a que nos abastezcamos, y por ello existen diversas enfermedades ocasionadas por la falta de vitaminas. Es lamentable que los niños sufran estas consecuencias de la guerra; pero la culpa es de los cobardes que no se atreven a combatir y se han refugiados entre los muros de Madrid.

Allí podríamos entrar fácilmente, pero a un precio de sangre de nuestros soldados, que no valen todos los marxistas juntos. Madrid, pues, tiene que caer por este procedimiento.

He de decir a los aviadores que doña Manolita no se halla ya en Murcia. Está en una finca llamada Sala de Eure, oculta entre arbolado, en término de Santa Eufemia, cerca del Vich. El valor es igual en todos los capcabillas rojos, desde Companys al Birria, que suelen dormir en sitios apartados de donde habitan de día. Si los dirigentes tienen ese miedo, hay que ver cómo andarán los milicianos. El otro día, en unas trincheras nuestras muy próximas a las del enemigo, nuestros soldados celebraron con salvos la caída de Asturias, y los rojos les preguntaron: «¿Por qué tiráis?». «Para celebrar la caída de Gijón. ¿No lo sabíais?». «No, ni es importa. Lo que queremos es que vengáis cuanto antes para que nos podamos ir a nuestras casas». El general leyó después la lista de donativos.

En la Bolsa de París se cotizó ayer la peseta nacional a 1,80 y la roja a 45 céntimos

Paris, 9 (madrugada).—En la Bolsa de valores se cotizó ayer lunes la peseta de la España nacional a 1,80, mientras que la peseta roja sólo valió 45 céntimos.—(D. N. B.)

Curso para sargentos provisionales Comenzará el día 25 del corriente

Burgos.—El «Boletín Oficial del Estado» del día 3 convoca a un curso de sargentos provisionales de infantería con arreglo a las siguientes normas:

Se darán en San Roque y Jerez por espacio de 30 días, contando desde el 25 del corriente. Podrán asistir los soldados de la milicia nacional que propongan sus jefes en número máximo de uno por compañía, escuadrón o batería. Edad, desde los 18 años hasta el correspondiente reemplazo más antiguo en filas. Tendrán cierto orden de preferencia los admitidos según el tiempo que lleven en el frente y sus conocimientos culturales. Las plazas serán 400 para la Academia de Jerez y otras 400 para San Roque. Los aspirantes deberán encontrarse en sus respectivas Academias el día 20 del corriente con vestuario equipo y socorridos hasta fin de mes, pero sin armamento. A Jerez concurrirán los procedentes del Ejército del Norte y Centro con excepción de su primer Cuerpo de ejército. Todos los demás irán a San Roque.

Parcelación de terrenos en Palma de Mallorca

Palma de Mallorca, 8.—Patrocinado por la organización nacional de F. E. T. y de las Jons. se ha efectuado en el pueblo de Esporla la parcelación de terrenos de una finca, propiedad de don Pedro Descallar. El acto revistió gran solemnidad, ya que se efectuaba en un lugar que antes estaba dominado por el marxismo. Asistieron los representantes y las autoridades civiles, personalidades de los elementos directivos y las organizaciones de F. E. T. y de las Jons. Repartíronse cinco parcelas de cuatro hectáreas cada una y valoradas en 17.718 pesetas cada parcela. Se pagarán durante diez años, a un tres por ciento de interés. Cerró los discursos el jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y de las Jons. marqués de Zayas, destacando la labor que en el Campo se sigue realizando sujeta a las órdenes del Caudillo.